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ПЛАНЫ

В этом году ВДНХ —  визитной карточке 
Москвы и масштабному многофунк-

циональному пространству, которому нет 
аналогов в мире —  исполняется 84 года 
(https://vdnh.ru/specials/birthday/).

С момента открытия в 1939 году Выстав-
ка была территорией демонстрации пере-
довых достижений страны. Эта традиция 
продолжается и в наши дни. В соответ-
ствии с указом Президента РФ Владимира 
Путина, с 4 ноября 2023 года по 12 апреля 
2024 года Выставка станет главным местом 
демонстрации важнейших достижений раз-
ных регионов страны в сферах экономики, 
промышленности, энергетики, сельского 
хозяйства, транспорта, науки и культуры.

Участниками Международной выставки- 
форума «Россия» будут субъекты РФ, в чис-
ле которых и Калужская область.

Стенд нашего региона объединит исто-
рическое и  культурное многообразие, 
потенциал, возможности и перспективы. 
Агентство регионального развития Калуж-
ской области тщательного работают над 

тем, чтобы концепция реализовала себя 
в полной мере.

«Стараемся сделать наш стенд особен-
ным, интерактивным, креативным. Чтобы 
наши гости могли узнать все возможности, 
которые есть в Калужской области для жиз-
ни, учебы, работы и отдыха. Почувствовать 
наш край всеми чувствами. Удивиться бо-
гатству нашей истории, культуры, природы, 
сегодняшним достижениям. Испытать гор-
дость за наших героев, прошлого и настоя-
щего. Полюбить Калужскую область и оста-
вить навсегда в своем сердце», —  проком-
ментировал губернатор Владислав Шапша.

ВДНХ как  главная  событийно- 
развлекательная площадка России объ-
единяет на своей территории мероприятия 
различного уровня: общегородские, соб-
ственные и гостевые. Здесь традиционно 
отмечают множество городских праздни-
ков, среди которых: Новый год, День Побе-
ды, День защиты детей, День России, День 
рождения ВДНХ, День города, День народ-
ного единства и другие.

Познакомиться подробнее со всеми 
мероприятиями, запланированными на 
территории ВДНХ, можно в разделе «Со-
бытия» на официальном сайте. Кроме того, 
запущены телеграм- канал и паблик в ВК 
«Россия. Поехали». В Калужской области 
заработали региональные площадки про-

екта: также телеграм- канал и паблик ВК. 
Регион один из первых создал собствен-
ный информационный ресурс «Калужская 
область, поехали!», где будут представле-
ны достижения промышленности, туризма, 
культуры, сельского хозяйства, медицины, 
образования и науки.

АКТУАЛЬНО

4августа губернатор Владис-
лав Шапша посетил филиал 
государственного фонда под-

держки участников специальной 
военной операции «Защитники 
Отечества» по Калужской области, 
где провел встречу с социальными 
координаторами из всех муници-
палитетов нашего региона.

Участие в обсуждении итогов ра-
боты и ситуаций, связанных с под-
держкой бойцов специальной во-
енной операции приняли также: 
руководитель Калужского филиала 
фонда Дмитрий Афанасьев, соци-
альный координатор Ольга Кузне-
цова и ветеран боевых действий, 
участник СВО Виталий Новоселов.

Открывая встречу, глава региона 
отметил, что помощь участникам 
СВО и их семьям оказывалась в на-

шем регионе с начала проведения 
спецоперации, но решение Пре-
зидента России о создании фонда 
«Защитники Отечества» и его фи-
лиалов в субъектах значительно 
улучшило эту ситуацию. Выстра-
ивается совместная деятельность 
различных государственных и об-
щественных структур. «Все службы, 
задействованные в этом, должны 
работать как один организм», —  
акцентировал внимание Владислав 
Шапша.

Создана межведомственная ко-
миссия, в состав которой включены 
представители органов исполни-
тельной власти, благотворительных 
фондов, общественных организа-
ций ветеранов, Калужской епархии. 
Заключен ряд соглашений о со-
трудничестве —  с  Прокуратурой 
Калужской области, Управлением 

Министерства юстиции по Калуж-
ской области, Калужской областной 
нотариальной палатой, Адвокат-
ской палатой Калужской области, 
Социальным фондом России, Реги-
ональным отделением Народного 
фронта.

За время работы филиала Фон-
да в Калужской области решено 70 
процентов проблем обративших-
ся, остальные находятся в работе. 
В числе наиболее часто встреча-
ющихся тем —  содействие в полу-
чении статуса ветерана боевых 
действий, разъяснение по феде-
ральным и региональным выпла-
там, оформление льгот, содействие 
в оформлении (восстановлении) 
документов, оказание помощи 
в оформлении и предоставлении 
мер соцподдержки, оказание со-
действия в  поиске военнослу-
жащих, предоставление льгот на 
оплату услуг ЖКХ, оказание меди-
цинской и психологической помо-
щи, содействие в получении удо-
стоверения члена семьи погибшего 
ветерана.

В ходе встречи Дмитрий Афана-
сьев озвучил инициативу, касаю-

щуюся участия ветеранов боевых 
действий в патриотическом воспи-
тании детей и молодежи. По мне-
нию руководителя филиала Фонда, 
такое взаимодействие может дать 
хороший эффект.

Выслушав участников обсужде-
ния, Владислав Шапша поблагода-
рил их за работу и акцентировал 
внимание на том, что все трудно-
сти, с которыми сотрудники фонда 
сталкиваются, должны быть реше-
ны.

«Мы видим, что помощь требует-
ся не только нашей целевой ауди-
тории, но и гораздо большему кру-
гу лиц. Наша с вами задача —  нико-
го не оставить за бортом. Спасибо, 
что вы вникаете даже в такие, ка-
залось бы, небольшие вопросы как 
доставка дров. Ведь если человек 
живет в доме и остался один —  это 
уже может быть трудноразрешимой 
проблемой.

Что касается сложных, систем-
ных вопросов, которые сами не 
можете решить —  собирайте их, 
будем разбираться, как мы сможем 
выполнить обязательства, которые 
взяло государство перед ветерана-
ми», —  сказал он.

ВАЖНО

ВЛАДИСЛАВ ШАПША О ПОДДЕРЖКЕ ВЕТЕРАНОВ СВО ВЛАДИСЛАВ ШАПША О ПОДДЕРЖКЕ ВЕТЕРАНОВ СВО 
И ИХ СЕМЕЙ:И ИХ СЕМЕЙ: «ВСЕ СЛУЖБЫ, ЗАДЕЙСТВОВАННЫЕ  «ВСЕ СЛУЖБЫ, ЗАДЕЙСТВОВАННЫЕ 
В ЭТОМ, ДОЛЖНЫ РАБОТАТЬ КАК ОДИН ОРГАНИЗМ»В ЭТОМ, ДОЛЖНЫ РАБОТАТЬ КАК ОДИН ОРГАНИЗМ»

КАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ГОТОВИТСЯ ПРЕДСТАВИТЬ НА ВДНХ СВОИ ДОСТИЖЕНИЯКАЛУЖСКАЯ ОБЛАСТЬ ГОТОВИТСЯ ПРЕДСТАВИТЬ НА ВДНХ СВОИ ДОСТИЖЕНИЯ
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И  вот в  пятницу, 11  августа, 
в 02:10:57 по московскому време-
ни произошло историческое собы-
тие, которое открывает новую главу 
в освоении космоса и ближайшего 
к нам космического тела —  Луну. 
С космодрома «Восточный» про-
шел запуск аппарата «Луна-25». 
Это первая отечественная лунная 
миссия после долгого перерыва. 
Последние автоматическая стан-
ция «Луна» под номером 24 была 
запущена в 1976 году. С тех про-
шло 47 лет.

Новый аппарат «Луна-25», или 
как его еще называют «Луна- Глоб», 
обладает уникальными характери-
стиками. Проект разработан НПО 
имени С. А. Лавочкина. Аппарат 
в три с лишним раза легче пред-
шественников благодаря техни-
ческим решениям. Его вес около 
18,8 тысячи килограмм, как у лег-
кового автомобиля. Это стало воз-
можным благодаря новым более 
прочным и  легким материалам. 
Кроме того, аппарат не герметичен. 
Приборы «Луны-25» установлены 
не в прочном герметичном кор-
пусе с системой принудительной 
циркуляции охлаждающего газа, 
а на специальной негерметичной 
термостабилизированной панели, 
что также позволило снизить вес 
аппарата.

ЧАСТИЧКА ОБНИНСКА —  
НА ЛУНУ

Все разработки отечественные. 
Причем руку к  ним приложили 
и специалисты обнинского пред-
приятия.

— Элементы несущих конструк-
ций аппарата изготовлены из ком-
позиционных материалов, выпу-
щенных у нас. Это детали корпуса, 
панели системы терморегулиро-
вания, ультралегкие каркасы сол-
нечных батарей. Всего —  более 100 
изделий. В рамках работы по про-
екту «Луна-25» была разработана 
технология выпуска продукции 

д ля косми-
ческого ап-
парата из от-
ечественных 
материалов. 
Применение 
композитов 
позволяет за 
счет повыше-
ния весовой 
э ф ф е к т и в -
ности увели-
чить полез-
ную нагрузку 

космической техники, —  рассказал 
нам генеральный директор ОНПП 
«Технология» им. А. Г. Ромашина Ан-
дрей Силкин.

Так что, к Луне отправится часть 
Обнинска.

САМЫЙ ЦЕННЫЙ РЕСУРС ЛУНЫ

Стоит отметить, что практически 
вся миссия автоматическая. План 
полета запрограммирован и  за-
гружен в  бортовой компьютер, 
оснащенный специальным про-
граммным обеспечением. С Земли 
можно будет подавать команды.

Доставит «Луну-25» до ме-
ста назначения ракетоноситель 
«Союз-2.1б». Полет займет при-
мерно 10–12 дней. Аппарат мягко 
прилунится на Южном полюсе на-
шей космической соседки. Камеры 

помогут это сделать без повреж-
дений. Посадка запланирована 
в ранее недоступных для человека 
районах Луны.

В задачи аппарата входит с по-
мощью специального научного 

оборудования 
сделать забор 
грунта, при-
чем не только 
на поверхно-
сти, но и  на 
глубине до 
20 см, а затем 
проанализи-
ровать состав 
и   передать 
все результа-
ты и  данные 
на Землю.

— Запуск межпланетной стан-
ции —  это всегда достаточно 
сложно, так как аппарат летит 
к другому небесному телу. 
Наша ближайшая космиче-
ская соседка сегодня не так 
широко изучена. Это будут 
новые знания.
О результатах говорить рано. 
Но мы возлагаем большие 
надежды на эту экспедицию. 
Спутник Земли мы изучаем 
с 1959 года. Уже тогда к Луне 
запускались космические ап-
параты. Сейчас будем изучать 
окололунное пространство, 
что происходит на поверх-
ности Луны, —  рассказала 
нам заведующая научно- 
экспедиционным отделом 
истории ракетно- космической 
техники государственного 
музея истории космонавтики 
имени К. Э. Циолковского 
в Калуге Ирина Селюнина.

Главный прибор, который про-
изведет анализ грунта, —  это 
лазерный спектроанализатор, 
спектрометр. Образцы грунта 
разогреют до плазмы с помощью 
лазерного излучения. И по анали-
зу плазмы можно будет сделать 
вывод о количественном составе 
элементов.

Основная цель космической 
миссии —  это поиск водяного 
льда. Зачем же нам, землянам, 
лед? Лёд является самым ценным 
ресурсом на Луне. Как жизненное 
обеспечение человека, как потен-
циальное топливо он позволит 
создать обитаемые базы, обеспе-
чив исследователей кислородом 
и водой.

А БУДУЩЕЕ ЕСТЬ?

Добавим, что освоение Луны на 
этом не заканчивается, уже сейчас 
ученые занимаются созданием и раз-
работкой двух следующих миссий —  
«Луна-26» и  «Луна-27». Аппарат 
«Луна-26» будет находиться на ор-
бите спутника Земли около трех лет 
для съемки поверхности в различных 
спектрах. Аппарат «Луна-27», схожий 
с «Луной-25», оснастят еще большим 
количеством аппаратуры. Также уче-
ные умы думают и над разработкой 
«Луны-28». Цель которой —  забор 
и доставка на Землю лунного грунта.

Фото: Космический центр «Вос-
точный»

МИССИЯ «ЛУНА‑25» ВЫПОЛНИМА: МИССИЯ «ЛУНА‑25» ВЫПОЛНИМА: 

	■ Ракета-носитель «Союз-2.1б»

	■ Межпланетная 
автоматическая станция 
«Луна-25»

	■ Андрей 
СИЛКИН

	■ Ирина 
СЕЛЮНИНА

В КОСМОС ОТПРАВИТСЯ В КОСМОС ОТПРАВИТСЯ 
ЧАСТИЧКА ОБНИНСКАЧАСТИЧКА ОБНИНСКА
Минувшей весной, а точнее в середине апреля, Прези-

дент России Владимир Путин заявил о возобновлении 
лунной программы. Речь шла о запуске на спутник 

Земли космического роботизированного комплекса «Луна-25».
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НЕОЖИДАННОЕ ОЖИВЛЕНИЕ 
В РЯДАХ ОБНИНСКИХ 

ДЕПУТАТОВ

Внимательные граждане уже 
увидели, что на местном уровне на-
чалась предвыборная возня. Прямо 
скажем, неожиданно рано. Обычно 
избранники спокойны как удавы 
даже за год да выборов, а тут еще 
больше двух лет до часа Х, а ощу-
щается явное оживление в рядах 
депутатов. Неожиданно! Попробу-
ем провести рекогносцировку сил 
и ответить на вопрос: кого горожане 
захотят увидеть в будущем Горсобра-
нии, а с кем радостно расстанутся.

ЛОКОМОТИВЫ ГОРСОБРАНИЯ 
СТАБИЛЬНО НЕ СБАВЛЯЮТ ТЕМП

Понятно, что если депутаты и до 
этого активно работали и были на 
виду, то их активность никого не 
удивляет. Кого удивит приехавший на 
очередное мероприятие Глава Горсо-
брания Геннадий АРТЕМЬЕВ или его 
заместитель Владимир СВЕТЛАКОВ?

Горожане порой не успевают сле-
дить за передвижениями Геннадия 
Юрьевича: вот он на саммите стран 
БРИКС выступает, а вот уже на «Ар-
хипелаге» представляет наукоград. 
А в перерыве успевает сделать еще 
множество дел. А Владимир Бори-
сович успевает и  в  Горсобрании, 
и в школе № 4, директором которой 
он работает. Очень характерно, что 
именно он реально и без шумихи 
пришел на помощь Музею кукол 
Лили АБРАМЫЧЕВОЙ.

Директор Городского парка Жан-
на ДАВЫДОВА даже если бы и за-
хотела остаться в тени, то у нее это 
не получилось бы. И не только из-за 
яркой харизматичности, но и потому, 

что она из тех людей, которых очень 
удобно загружать работой, потому 
что они всегда радостно ею занима-
ются.

Умеет найти себе работу Любовь 
ПОСТНИКОВА. Это она активно рас-
сказывает нашим детям и пенсио-
нерам о том, как не стать жертвой 
мошенников, участвует во всех па-
триотических мероприятиях. Любовь 
Михайловна находится везде, но при 
этом нигде не теряется. И ее избира-
тели очень довольны и горды своей 
избранницей —  не абы кого выбрали!

Думаем, эти локомотивы имеют 
все шансы выиграть очередные вы-
боры.

ВСЕГДА В МЕДИЙНОМ ПОЛЕ

Постоянно на виду работа Ана-
толия ШАТУХИНА, но это и не уди-

вительно —  он возглавляет местное 
отделение «Единой России».

Активный и всегда на виду Дми-
трий САМБУРОВ, не только потому, 
что работает на SINTEC Group —  со-
циально ориентированное предпри-
ятие, но и потому что давно известен 
в городе как патриот Обнинска. Одни 
его работы по очистке Белкинских 
прудов чего стоят! И сегодня у него 
большой объем работы, но работает 
Дмитрий Анатольевич стабильно.

Конечно, Юрий ФРАЙ всегда в по-
вестке, участвуя во многих спортив-
ных мероприятиях.

Всегда на виду спасатель и депу-
тат Сергей КРАСКО. Там, где Любовь 
Постникова рассказывает о мошен-
никах, Краско активничает в вопро-
сах безопасности и учит жителей го-
рода отдыхать на водных объектах 
без риска для жизни и здоровья.

КОМУ ИЗ ОБНИНСКИХ 
ДЕПУТАТОВ ПОРА ПРОСНУТЬСЯ, 

А КОГО И БУДИТЬ НЕ СТОИТ?

Всентябре будет три года, как собрался и работа-
ет VIII созыв Обнинского Городского собрания. 
А это значит, что экватор пройден, и до начала 

предвыборной борьбы в наукограде осталось совсем 
немного времени.
Естественно, те, кто планируют снова стать народными 
избранниками, скоро засуетятся и начнут активничать. 
В целом, это неплохо, когда люди работают. Однако 
хотелось бы все же подвести итоги трехлетней работы 
отдельных депутатов и обозначить перспективы на 
будущее.

	■ Елена Цивцивадзе — одна из депутатов, которые 
представляют в городском Собрании жителей старого города

	■ Заместитель Председателя Обнинского городского Собрания 
Владимир Светлаков на торжественном митинге в День ВМФ

	■ Глава городского самоуправления Обнинска Геннадий Артемьев 
на открытии  мемориальной доски на стене дома 6 по улице 
Гагарина, где с 2001 по 2018 год проживал Почетный гражданин 
Обнинска Петр Напреенко

	■ Зиновий Гуров: «Своих не бросаем!»  
С руководством клинического госпиталя Наро-Фоминска 
достигнута договоренность о расширении сложных лечебно-
диагностических исследований, которые будут выполняться 
Центром реабилитации на безвозмездной основе.
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Депутат Елена КОРНИЛОВА, воз-
главляя Клуб ветеранов, много сде-
лала для своего округа в первые 
годы своего депутатства, и вряд ли 
собирается сбавлять темп.

Полное взаимопонимание со сво-
ими избирателями у Зиновия ГУРО-
ВА. К слову, Зиновий Гуров —  один 
из тех народных избранников, кто 
всегда активно задает вопросы на 
заседаниях комитетов и часто начи-
нает их с фразы «Горожане интере-
суются…»

Радует обнинцев библиотекарь 
и депутат Елена ЦИВЦИВАДЗЕ, она 
не побоялась встать на защиту би-
блиотеки, которую должны были то 
ли закрыть, то ли реконструировать. 
Елена Николаевна уже встретилась 
со своими избирателями и рассказа-
ла о позитивных переменах в Старом 
городе: масштабный ремонт дорог 
в старой части города, ремонты мно-
гоквартирных домов, благоустрой-
ства территории микрорайона: Сквер 
за ДК уже преобразился, проявился 
ландшафт задуманного первона-
чально парка. Для удобства жильцов 
обустроен пешеходный тротуар от 
домов по улице Горького и поликли-
ники к библиотеке.

Активно работают в своих округах 
и всегда на связи с людьми Михаил 
ЖУРАВЛЕВ, Александр СИЛУЯНОВ, 
Павел УРОЖАЕВ, Андрей ЗЫКОВ. 
Дмитрий ЗАЕЛЕНКОВ отстаивает 
интересы избирателей и ДК ФЭИ.

ИМ БЫЛО СЛОЖНО, НО ДАЛЬШЕ 
ПРОЩЕ НЕ СТАНЕТ

В Обнинске 30 одномандатных 
округов, и некоторые депутаты ведут 
себя несколько скрытно. Но, как из-
вестно, скромность украшает только 
девушку, и то, если других украшений 
нет. А вот в вопросах деятельности 
народных избранников излишняя 
скромность только вредит. Люди не 
видят работу депутатов Горсобрания, 
Заксобрания и перестают понимать 
вообще, зачем существуют эти орга-
ны власти.

Иван ГАЛКИН сложно переизби-
рался, но в последнее время микро-
районом «Поселок Обнинский», на-
конец занялись.

Лев БЕРЕЗНЕР ушел от негативной 
повестки и погрузился в работу АНО 
«Квант».

Но хотелось бы от них больше пу-
бличности.

Куда пропала Алла КОСИНСКАЯ? 
Что делает Марина ХОМЕНКО?

Николай ГРИШИН тоже не особо 
светится. Впрочем, он был выдвинут 
на «Человека года», но за дости-
жения в ОНПП «Технология», а не 
за работу в Горсобрании. Николаю 

Александровичу явно не хватает 
публичности, если он планирует 
остаться в депутатском кресле. Но 
пока создается впечатление, что он 
тихо сливается.

А вот Артем ЯРЗУТКИН готовит 
для горожан радостный праздник 
к столетию волейбола. Он состоится 
у «Триумф Плазы» и в любом случае 
продолжит череду побед обнинских 
волейболистов. Артем мало говорит, 
но много делает. Но очень хочется, 
чтобы еще и поговорил.

КОММУНАЛЬЩИКИ 
В ГОРСОБРАНИИ

Те, кто теряет позиции, вероятно, 
понимая, что в одиночку им ничего 
не светит, стали объединяться, соби-
раться в кучки и готовиться к пере-
выборам.

Отдельной группой плывут по вол-
нам Горсобрания коммунальщики во 
главе с Романом АНЦИФЕРОВЫМ. 
Достаточно странно, что человек, ра-
ботающий в сфере ЖКХ, возглавляет 
профильный комитет и как бы кон-
тролирует работу остальных коллег. 
По сути, сложно другим директорам 
управляющих компаний с ним рабо-
тать.

— Это не является конфликтом 
интересов? —  задумываются горо-
жане. —  Понятно, для чего он там на-
ходится!

Рядом бултыхается Вячеслав НА-
РУКОВ, который известен в Обнинске 
тем, что за что он ни возьмется, всё 
превращается в фарс.

— Ну занялся бы  чем-то одним, 
 наконец-то, —  стонут зависимые от 
работы Нарукова обнинцы. —  Не-
ужели так приятно за все схватиться 
и везде облажаться?

Спешим утешить граждан: есть 
предположение, что Вячеслав Вла-
димирович может покинуть пост 
президента Торгово- промышленной 

палаты города Обнинска. А пост за-
местителя президента «Фонда «Бел-
кино» уже покинул.

Особняком стоит в раскладе де-
путат и коммунальщик Евгений ХА-
ЛЕЦКИЙ. Избирателей он радует 
энергией, трудолюбием и бесконеч-
ным оптимизмом. Не удивимся, если 
Евгению Вячеславовичу удастся 
пробиться и в девятый созыв. В ме-
дийном поле Халецкий присутствует 
благодаря не только своим талантам 
и депутатским делам, но и благодаря 
своим врагам —  они настолько актив-
но не дают о нем забыть, что возни-
кает подозрение, может, это и не вра-
ги вовсе, а хитрый план? Впрочем, не 
ошибается тот, кто ничего не делает, 
а Евгений Халецкий к таким людям 
точно не относится.

АУТСАЙДЕРЫ

Зато есть люди, которым удалось 
вообще не засветиться в публичном 
пространстве. Например, Андрей БО-
РОДИН. И хотя Андрей Викторович 
состоит в двух комитетах и в двух 
комиссиях, горожане практически 
ничего о нем не знают. Сомнительно, 
что депутат Бородин рвется на вто-
рой срок, поэтому положение аутсай-
дера для него, вероятно, не разоча-
рование, а естественное и желанное 
течение событий.

Другое дело Людмила СЕРГЕЕВА, 
просидевшая в Горсобрании не один 
и не два срока. Однако после уволь-
нения с должности заведующей дет-
ской поликлиники исчезла в тумане 
и возможность усидеть в депутатском 
кресле еще пять лет.

И совсем уж не повезло Альби-
не НЕЧИТАЙЛО. Когда рядом с ТЦ 
«Обними», директором которого 
она является, произошла трагедия 
(упавшее дерево искалечило двух 
детей), Альбина Юрьевна отказалась 
комментировать  что-либо и говорить 
об ответственности (возможной!) 
своего предприятия. А это совсем 
 как-то асоциально выглядит даже 
для директора, не говоря уж о депу-
тате: не хочешь разговаривать с на-
родом —  нечего прикидываться за-
щитником его интересов. Не можешь 
разговаривать —  освободи место для 
тех, кто хочет работать и не брезгует 
беседой с людьми. Сомнительно, что 
даме предложат второй раз сходить 
в депутаты.

Но все только начинается, так что 
запасайтесь попкорном —  впереди 
много интересных событий. Может, 
и депутаты в предвыборный период 
порадуют активной работой и пози-
тивным общением с народом.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

	■ Павел Урожаев, Анатолий Шатухин и Любовь Постникова 
контролируют ремонт дороги вдоль КБ № 8 с выездом на 
Пионерский проезд

	■ На контроле депутатов — организация питания в детских 
садах. Марина Хоменко в детских садах «Мозаика» и «Сказка».

	■ Иван Галкин поздравил с 95-летием Любовь Максимову. Любовь 
Ивановна долгое время работала в МРНЦ им. А.Ф.Цыба.

	■ Евгений Халецкий: «Школа грамотного потребителя 
продолжит работу» 
На семинарах школы можно научиться ориентироваться 
в юридических тонкостях управления многоквартирным домом, 
вести диалог с «ресурсниками», добиваться улучшения качества 
коммунальных услуг.
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РАССЛЕДОВАНИЕ

Одни люди не могут пройти 
мимо бездомного котенка, дру-
гие —  мимо сломанного сиротли-
во лежащего на асфальте сред-
ства передвижения. Наш чита-
тель, увидев сломанное средство 
индивидуального передвижения 
(СИМ), сразу решил поставить ди-
агноз. Мастер определил, что са-
мокат некоторое время уже был 
сломан. А потом его взял  кто-то, 
кому явно не повезло, и надлом-
ленная деталь приказала долго 
жить вместе с СИМом.

— Неудивительно, что в прием-
ном покое полно самокатчиков, —  
делает вывод наш читатель.

Однако поломанный самокат 
так и не поведал историю о том, 
кто довел его до такого состоя-
ния. А между тем частенько в го-
роде можно видеть граждан, на-
рушающих правила пользования 
арендованными средствами пе-
редвижения. Например, есть чет-
кое правило: 1 самокат —  1 че-
ловек. Но недавно нам пришлось 
видеть, как на самокате ехали 
трое. Это, правда, были дети, но 
это еще страшнее, поскольку 
речь идет не о грузоподъемно-
сти, а о безопасности водителя 
и пассажиров (которых в прин-
ципе быть не должно).

	● Рената БЕЛИЧ

В ГОРОДЕ

НОВОСТИ

Жильцы выяснили, что неудобства —  
результат того, что в магазине «Магнит», 
расположившемся на первом этаже 
здания, прорвало трубу. И поначалу ста-
ли предъявлять претензии к торговой 
точке. Но магазин точно такой же владе-
лец помещения, как и все другие. Про-
давцы эту трубу не грызли, не вскрывали 
и в том, что она проржавела за шесть-
десят с лишним лет, вообще никак не 
виноваты. А пострадали не меньше: на-
мок товар. Аварийная служба приехала. 
Отключила воду и удалилась.

Заказ предали УК АО «Быт Сервис». 
В четыре часа в пятницу приехали со-
трудники управляющей компании, по-
смотрели, развели руками и удалились.

— Мы звонили в  «Быт Сервис», но 
вскоре диспетчер перестала брать труб-
ки, —  рассказывает одна из пострадав-
ших. —  Я позвонила секретарю, та раз-
говаривала очень грубо. До этого у нас 
в доме работала управляющая компания 
«ООО УК «МКД», и там таких косяков не 
было!

Работа «Быт Сервиса» и прочих под-
властных ее руководителям контор уже 
стала притчей во языцех в Обнинске. Но 
надзирающие за коммуналкой чиновни-
ки, вероятно, очень любят эту «управляш-
ку» и ее руководителей, поэтому пробле-
мы жителей пока решаются с большим 
трудом и очень медленно.

	● Рената БЕЛИЧ

В 30‑ГРАДУСНУЮ ЖАРУ В 30‑ГРАДУСНУЮ ЖАРУ 
БЕЗ ВОДЫ –  СПАСИБО БЕЗ ВОДЫ –  СПАСИБО 
«БЫТ СЕРВИСУ!»«БЫТ СЕРВИСУ!»

Все выходные, с чет-
верга, в 30-градусную 
жару жители одного 

из подъездов дома по Жо-
лио Кюри, 1 сидели без 
воды. Поскольку это дом 
1960 года постройки, то 
централизовано подается 
там только холодная вода. 
В горячую ее превраща-
ют газовые колонки, рас-
положенные в квартирах 
жильцов. Поэтому, когда 
воду отключили, граждане 
остались без любого водо-
снабжения: ни попить, ни 
помыться, ни воду в туалете 
смыть.

КОММУНАЛКА

	■ Сначала тут образовалась 
трещина, потом  кому-то 
не повезло взять ушатаный 
самокат. 	■ Доездился.

О ЧЕМ РАССКАЗАЛ СЛОМАНЫЙ ЭЛЕКТРОСАМОКАТ, О ЧЕМ РАССКАЗАЛ СЛОМАНЫЙ ЭЛЕКТРОСАМОКАТ, 
ВАЛЯВШИЙСЯ У ОБНИНСКОГО КАФЕ «ТОЧКА»ВАЛЯВШИЙСЯ У ОБНИНСКОГО КАФЕ «ТОЧКА»

ОБНИНСКИЕ ДВОРНИКИ 
БОЛЬШЕ НЕ ЕЗДЯТ 
ПО ЕВРОПЕ

12 АВГУСТА МРНЦ ИМ. 
А.Ф. ЦЫБА ПРОВЕДЕТ ДЛЯ 
ЖЕНЩИН И ДЕВУШЕК ДЕНЬ 
ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ

В Калуге подвели итоги ежегодного конкурса 
на лучшего дворника. Победителю —  Евгению 
Романову вручили диплом и премию в разме-
ре 50 тысяч руб лей. Узнав об этом, жители Об-
нинска в очередной раз высказали сожаление 
о том, что такой же точно конкурс с 2020 года 
перестали проводить в наукограде. Было время, 
когда обнинские лучшие дворники в качестве 
главного приза получали туры в разные страны 
Европы. Теперь такой возможности у работников 
ЖКХ наукограда нет.

Вице-мэр по вопросам городского хозяйства 
Игорь Раудуве рассказал, что конкурс был от-
менен по двум причинам. Во-первых, в связи 
с началом пандемии коронавируса. А, во-вторых, 
в наукограде с этого же периода в управляющих 
компаниях работают в основном дворники из 
клининговых компаний, то есть в штате УК они 
не состоят. А награждать чужих, как сказал Рау-
дуве, смысла нет.

В эту субботу, 12 августа, МРНЦ им. А. Ф. Цыба 
приглашает женщин и девушек на День откры-
тых дверей. Он посвящен ранней диагностике 
злокачественных новообразований женской 
репродуктивной системы и сохранению репро-
дуктивной функции.

С 10:00 до 13:00 можно пройти осмотр у веду-
щих специалистов Центра: посетить гинеколога, 
выполнить пап-тест и при необходимости УЗИ 
малого таза. Прием проведет и врач акушер- 
гинеколог-репродуктолог, к которому могут об-
ратиться пары, у которых есть проблема с зача-
тием.

Адрес: г. Обнинск, ул. Королева, д. 4, здание по-
ликлиники МРНЦ имени А. Ф. Цыба. Необходимы: 
паспорт, полис ОМС, СНИЛС. Предварительная 
запись по телефону: 8 484 399 31 30.
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«Цифровая эволюция» —  круп-
нейшее ежегодное событие в об-
ласти цифровых технологий, по-
священное цифровизации государ-
ственных услуг.

В этом году форум стал масштаб-
нее. В его мероприятиях принима-
ют участие более 700 экспертов, 
специалистов и  представителей 
государственных органов прак-
тически со всех субъектов России. 
Впервые к «Цифровой эволюции» 
присоединились новые регионы 
страны —  Донецкая и Луганская 
Народные Республики, Запорож-
ская и Херсонская области.

В течение двух дней участникам 
форума предстоит выработать клю-
чевые требования для создания 
на платформе «ГосТех» отрасле-
вых решений в различных сферах 
(социальной, строительстве, ЖКХ, 
сельском хозяйстве, транспор-
те и других) с целью повышения 
эффективности государственного 
управления и удовлетворенности 
граждан.

В церемонии открытия форума 
приняли участие Министр цифро-
вого развития, связи и массовых 
коммуникаций Российской Феде-
рации Максут Шадаев, губернатор 
области Владислав Шапша, депутат 
Государственной Думы России Оль-
га Коробова, председатель Прави-
тельства Донецкой Народной Ре-
спублики Евгений Солнцев.

Приветствие участникам, орга-
низаторам и  гостям «Цифровой 
эволюции» направил заместитель 
Председателя Правительства Рос-
сии Дмитрий Чернышенко. В нём, 
в  частности, говорится: «В  этом 
году форум затрагивает ключевые 

темы цифровой трансформации 
России —  цифровизация государ-
ственных услуг и развитие единой 
цифровой платформы «ГосТех»… 
Напомню, что в соответствии с Ука-
зом Президента уже в этом году 
начат процесс перехода на полно-
стью отечественную мультитенант-
ную платформу «ГосТех» инфор-
мационных систем федеральных 
органов власти. А со следующего 
года переход на платформу станет 
обязательным для регионов, что 
позволит обеспечить беспреце-
дентный уровень защиты государ-
ственной информационной инфра-
структуры, а также оптимизировать 
сроки и затраты на создание и раз-
витие информационных систем».

Максут Шадаев поблагодарил 
Владиславу Шапшу за выбор 
новой площадки для прове-
дения форума, который «ста-
новится с  каждым годом все 
больше», и в этот раз принима-
ет рекордное количество ИТ-
специалистов.

«Формат рабочий… Сегодня 
в группах очень важно обсудить 
и подготовить некоторое виде-
ние цифровых решений. Куда 
нам нужно развиваться, чтобы 
работа регионов стала еще эф-
фективнее в интересах граждан 
и  бизнеса… Завтра мы посмо-
трим результат. Очень хочется, 
чтобы мы форум использовали 
для формирования новой стра-

тегии цифровизации регионов 
на следующий период», —  по-
ставил задачу участникам «Циф-
ровой эволюции» федеральный 
министр.

Владислав Шапша в  своём 
выступлении отметил, что в  со-
временных реалиях государство 
и  регионы большое внимание 
уделяют безопасности, обеспе-
чение которой неразрывна свя-

зана цифровыми разработками. 
«Тем не менее, сегодня мы будем 
говорить о мирных вещах, госу-
дарственных услугах, платформе 
«ГосТех» и современных сервисах, 
которые делают нашу жизнь луч-
ше, комфортнее и уже привычны 
для нас и  нужны нам. В се-таки 
цифра это про мир, будущее на-
шей великой страны», —  подчер-
кнул губернатор.

10 августа в Калуге на площадке индустриального парка 
«Грабцево» состоялась торжественная церемония 

открытия IV-го Всероссийского форума «Цифровая эво-
люция». Его организаторами выступили Министерство 
цифрового развития, связи и массовых коммуникаций 
Российской Федерации, Правительство Калужской области 
и АНО «Лаборатория Цифровой Трансформации».

«ЦИФРОВАЯ ЭВОЛЮЦИЯ‑2023» «ЦИФРОВАЯ ЭВОЛЮЦИЯ‑2023» 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СОБРАЛА В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СОБРАЛА 
РЕКОРДНОЕ КОЛИЧЕСТВО ИТ‑СПЕЦИАЛИСТОВРЕКОРДНОЕ КОЛИЧЕСТВО ИТ‑СПЕЦИАЛИСТОВ
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ПОЧЕМУ ПОДРЯДЧИК НЕ ТОРОПИТСЯ?

В начале июля состоялась приемка ки-
лометрового участка проспекта Ленина 
(от Треугольной площади до ОМВД). По 
информации вице-мэра по вопросам 
городского хозяйства Игоря Раудуве, 
ранее комиссией там были выявлены не-
доработки, которые подрядчик устранил. 
В частности, в двух местах была пере-
делана ливневая канализация и возле 
остановки «Старый универмаг» заново 
уложен асфальт, который положили с не-
правильным уклоном. В итоге дождевая 
вода там не стекала и образовывалась 
лужа. Данную проблему устранили.

А позже за счет экономии на торгах 
удалось найти средства на ремонт еще 

трех «убитых» дорог города: части улицы 
Комарова (от проспекта Ленина до ули-
цы Гурьянова), улицы Звездной —  вдоль 

домов №  5, 7 и  9 
до школы №  10, 
а  также участка 
Северного въезда, 
ведущего к  муни-
ципальной про-
мышленной зоне. 
Работы там выпол-
няет компания «Ав-
рора».

Как рассказал 
депутат Обнин -
ского горсобрания 
и председатель ко-
миссии по контро-

лю за содержанием дорожной сети на-
укограда Анатолий Шатухин, ремонт ули-
цы Комарова проводится с опозданием.

Уже пару недель назад там сняли верх-
ний слой асфальта и пока больше ничего 
не делают. Хотя погода вполне позволяет. 
В итоге проезжающие по улице Комарова 
автомобили получают повреждения, и во-
дители вполне справедливо возмущаются.

Граждане обычно с пониманием отно-
сятся в такого рода временным неудоб-
ствам, когда речь идет о необходимом 
и долгожданном ремонте.

Но сложно понять, ради чего терпеть 
эти самые неудобства столько времени, 
когда работы можно было завершить 
уже давно. И горожане, и члены комис-
сии по контролю за содержанием до-
рожной сети крайне недовольны такой 
деятельностью подрядчика. А вот нака-

жут ли его за задержку, пока неизвестно. 
В этом году в наукограде еще ни одна 
подрядная организация, занимающаяся 
ремонтом дорог, не была оштрафована.

— Надо сразу делать все по порядку. 
Сначала отфрезеровали, затем замени-
ли бордюрный камень и потом начали 
делать асфальт. Хотелось бы таких кол-
лизий избежать, —  прокомментировал 
ситуацию Анатолий Шатухин.

В СТАРОМ ГОРОДЕ —  ОБНОВЛЕННЫЕ 
ДОРОГИ

А на этой неделе комиссия приняла 
9 участков дорог, отремонтированных 
в Старом городе компанией «Авангард». 
Протяженность их составляет 5 с поло-

виной километров. 
Средства на это 
в сумме 66,4 мил-
лиона руб лей были 
выделены из об-
ластного бюджета.

На каждом объ-
екте были взяты 
на исследование 
керны —  пробы ас-
фальта. И, как рас-
сказал начальник 
Управления город-
ского хозяйства 
наукограда Андрей 

Беликов, замечания ранее были только 
по поводу ремонта улицы Пирогова. Там 
с нарушениями отфрезеровали асфальт 
и уложили новое покрытие. Работу при-
шлось переделывать, но в итоге дорогу 
приняли. За просрочку подрядчику при-
дется выплачивать пеню.

Также членам комиссии не понрави-
лось, что около остановки ДК ФЭИ отсут-
ствует дорожная разметка, но такая за-
дача не была прописана в техническом 
задании. И теперь ее придется наносить 
МПКХ.

В целом же члены комиссии оцени-
ли результаты ремонта положительно. 
В любом случае в запасе имеется еще 
целых 5 лет, чтобы заставить подрядчи-
ков устранить недоработки —  такой га-
рантийный срок обновленных участков.

Автор 
Инна ЕМЕЛИНА

НАЧАЛИ И БРОСИЛИ
АВТОМОБИЛИСТЫ ВЫНУЖДЕНЫ ЛОМАТЬ МАШИНЫ 
НА ДОРОГЕ БЕЗ ВЕРХНЕГО СЛОЯ АСФАЛЬТА

В этом году в Обнинске 
ремонт дорог в рам-
ках нацпроекта «Без-

опасные и качественные 
автомобильные дороги» 
проходит с корректиров-
кой планов. Изначально 
в данную программу вошел 
всего один участок, а потом 
на сэкономленные средства 
было решено привести в по-
рядок еще три. Правда, как 
и в прошлом году, к сожа-
лению, не все проходит 
гладко.

	■ Улица Комарова уже две недели без верхнего слоя асфальта

	■ Анатолий 
ШАТУХИН

	■ Андрей 
БЕЛИКОВ

В ОБНИНСКЕ ПРОВОДЯТ 
ЗАМЕНУ ТЕПЛОМАГИСТРАЛИ

ЮНЫЕ ОБНИНСКИЕ 
МУЗЫКАНТЫ 
ВЫСТУПЯТ В МОСКВЕ 
С СИМФОНИЧЕСКИМ 
ОРКЕСТРОМ АТОМНЫХ 
ГОРОДОВ

До 15 сентября обещают закончить замену 
тепломагистрали по ул. Королева в Обнинске. 
Это чуть менее 800 метров изношенных труб, из 
которых демонтировали уже почти 500 и смон-
тировали около 400 метров.

«За счёт этой ветки трубопровода тепло по-
лучат жители центральной части города —  32-й, 
40-й, 51-й и 52-й микрорайоны», —  пояснили 
в филиале РИР.

Как пояснили специалисты, изгибы труб, ко-
торые могут видеть жители города при ремонте, 
необходимы для компенсации тепловых рас-
ширений трубопроводов. Зимой по трубам идет 
горячая вода, они нагреваются и из-за этого рас-
ширяются. Изгибы позволяют трубе расширяться 
без риска порыва.

9 августа в Москве стартовала оркестровая 
сессия Детского симфонического оркестра атом-
ных городов. Её участниками стали 45 молодых 
музыкантов из 15 городов присутствия ГК «Роса-
том», включая учеников Детской школы искусств 
№ 1 города Обнинска —  Демурчева Ариадна 
(скрипка), Ионова Елизавета (скрипка), Коржова 
Аделина (виолончель), Горлачёв Владимир (ви-
олончель).

Сессия продлится по 19  августа при под-
держке Госкорпорации «Росатом» в  рамках 
Фестиваля юношеских оркестров мира, под ру-
ководством народного артиста СССР, профессо-
ра —  Юрия Башмета.

А 18 августа оркестр выступит на одной из 
главных концертных площадок страны в сто-
личном Парке Зарядье.

«Юные исполнители и их преподаватели из 
школ искусств атомных городов получат возмож-
ность приобрести новые профессиональные на-
выки исполнительского мастерства, сделать еще 
один шаг на пути к вершинам творчества», —  от-
мечают организаторы.
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ДВУМ ЖЕНЩИНАМ НА ЖАРЕ СТАЛО 
ПЛОХО

 ? — Сергей Петрович, как бы Вы охарак-
теризовали нынешний пляжный сезон? 
Сложно сейчас приходится спасателям?

— Из-за жары на территории Городско-
го пляжа отдыхает очень много людей. 
И среди них немало завсегдатаев —  тех, 
кто приходит купаться ежедневно. Это 
одни и те же граждане. Очень любят 
плескаться в воде дети. Тем более в этом 
году пляж благоустроили, завезли туда 
песок. За все время купального сезона, 
то есть за последние два месяца, две от-
дыхающие там женщины в разное время 
обратились за медицинской помощью. 
Судя по всему, дамы перегрелись на 
солнце. Спасатели их размещали в тени, 
поили водой, в обоих случаях оказа-
ли первую медицинскую помощь. Обе 
женщины отказались от вызова скорой 
помощи. Одну пострадавшую отвезли до-
мой, а второй стало лучше, и она ушла 
самостоятельно.

 ? — Дети всегда приходят на речку с ро-
дителями?

— Не всегда. При патрулировании во-
доемов  где-то раз в неделю наши спа-

сатели обнаруживают мальчишек лет 
10–13 у ангара подводников, которые 
купаются там без родителей. Приходится 
проводить с ними беседы на тему без-
опасности, убеждать, чтобы отправля-
лись по домам. Хотелось бы обратиться 
к родителям: уважаемые взрослые, не 
отпускайте, пожалуйста, детей одних на 
водоемы, контролируйте их.

 ? — Спасатели дежурят на водоемах 
ежедневно?

— Да, дежурят с 10:00 до 19:00. При-
езжают сначала на пляж, затем объезжа-
ют Белкинские и Комсомольские пруды, 
потом снова возвращаются на Протву. 
В смене два человека на одном авто-
мобиле. Этим летом не было случаев, 
чтобы  кто-то тонул. Трагедия, когда под 
лед провалились двое обнинских под-
ростков, произошла в марте.

 ? — Были ли в этом году на пляже случаи 
порезов ног об стёкла, которые не убира-
ют за собой безответственные граждане?

— К счастью, таких фактов не было, 
потому что на пляже с участием спасате-
лей были проведены субботники и дно 
тщательно очистили. Спасатели дно реки 
регулярно обследуют.

ЧАЩЕ ВСЕГО ВЫЗЫВАЮТ СКОРУЮ 
И ПОЛИЦИЮ

 ? — В следующем году планируются 
масштабные работы по благоустройству 
пляжа. Это внесет  какие-то коррективы 
в работу спасателей?

— Работать мы будем так же, дежур-
ства продолжатся. Просто, думаю, всем 
будет более комфортно.

 ? — Новую спасательную станцию на 
пляже планируют оборудовать?

— Нет, пока наши сотрудники дежурят 
на автомобиле, оборудованном спаса-
тельными средствами.

 ? — Служба 112 находится в ведении 
Управления ГО и ЧС. С какими обраще-
ниями сегодня туда звонят чаще всего?

— Чаще всего просят вызвать скорую 
помощь или полицию. Реже жалуются на 
запах газа в подъезде.

 ? — Звонят ли сейчас в службу 112 ху-
лиганы или террористы?

— Хулиганят, как правило, подростки 
и довольно часто. От общего числа всех 
обращений детские шалости составляют 
10–12 процентов. Но в таких ситуациях 
даже в полицию обращаться не прихо-
дится, достаточно бывает с ними строго 
побеседовать диспетчеру. Несколько лет 
назад все обнинские экстренные службы 
обзванивала одна дама, на которую по-
том завели уголовную ответственность. 
Она сообщила ложную информацию 
о заминировании учебного заведения, за 
что и была потом наказана. Сейчас таких 
обращений нет.

— Спасибо за беседу!

СЕРГЕЙ КРАСКО:СЕРГЕЙ КРАСКО:

В России традиционно 
считается, что после 
Ильина дня, который 

отмечают 2 августа, купать-
ся в водоемах уже нельзя. 
Но традиции традициями, 
а жару никто не отменял, 
поэтому водоёмы Калуж-
ской области сейчас пере-
полнены отдыхающими. И 
Обнинск не является исклю-
чением. Нагрузка на спаса-
телей в такой ситуации воз-
растает. Об этом наша кор-
респондент побеседовала 
с начальником Управления 
ГО и ЧС наукограда Сергеем 
Краско. 

Беседовала 
Инна ЕМЕЛИНА

 «НЕ РАЗРЕШАЙТЕ ДЕТЯМ  «НЕ РАЗРЕШАЙТЕ ДЕТЯМ 
ОДНИМ ХОДИТЬ НА ПЛЯЖ!»ОДНИМ ХОДИТЬ НА ПЛЯЖ!»

	■ Отдыхающих на городском пляже немало, но желающих искупаться 
гораздо меньше

	■ Сергей Краско обсуждает с диспетчером службы 112 рабочие вопросы

В НАУКОГРАДЕ ПАРЕНЬ 
И ДЕВУШКА НАПАЛИ 
НА КОНТРОЛЕРА

9 августа агрессивная парочка ехала в 11:30 
на автобусе № 14. Они не оплатили проезд и на-
кинулись на контролера, который зашел прове-
рять билеты. Он получил травмы —  пошла кровь 
из носа.

Дебоширы вырвались из автобуса и убежали. 
Молодой человек находится в крайне взвин-
ченном состоянии. Его спутница мало чем от 
него отличается. Возможно, они и дальше будут 
пытаться совершать противоправные действия. 
Сейчас парочку разыскивают.

Позже парня и его спутницу видели у «Плазы». 
Они прошли по ул. Ленина около музея. Пере-
бежали через дорогу и заскочили в маршрутку 
№ 13. Заявление в полицию направлено.

В БАПТИСТСКОЙ 
ЦЕРКВИ КАЛУГИ 
ПРОШЛИ ОБЫСКИ

В понедельник, 8 августа, в рамках уголовного 
дела силовики провели обыски в храме Христа 
Спасителя на ул. Небесная. По данным следствия, 
в марте прошлого года религиозный деятель 
Юрий Сипко разместил в соцсетях видеоролик, 
содержащий ложную информацию о действиях 
Вооруженных Сил РФ против мирного населения 
Украины. Было возбуждено уголовное дело по п. 
«д» ч. 2 ст. 207.3 УК РФ.

Как сообщает столичный СК, противоправная 
деятельность мужчины была выявлена и пресе-
чена в ходе совместной работы следователей 
столичного Следственного комитета и сотрудни-
ков Центра по противодействию экстремизма 
ГУПЭ МВД России.

В рамках уголовного дела у Сипко и его со-
ратников прошли обыски также на территории 
Москвы.
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Согласно новому постановлению 
при приобретении препаратов, от-
носящихся к рецептурным, потре-
буется выписанный врачом по всей 
форме рецепт: на бланке, с номе-
ром и печатью. Фармацевтам при 
отпуске таких лекарств теперь нуж-
но будет вносить данные рецепта: 
серию, дату и остальные реквизиты 
при наличии.

СКОЛЬКО ЗАПЛАТИТ ПРОВИЗОР, 
ОТПУСТИВШИЙ ЛЕКАРСТВО БЕЗ 

РЕЦЕПТА

В прокуратуре Калужской обла-
сти нам пояснили:

«Внесены дополнения в Кодекс 
об административных правона-
рушениях РФ. Статья 14.4.2 КоАП 
РФ дополнена частью  1.1, уста-
навливающей административную 
ответственность за продажу ле-
карств, подлежащих предметно- 
количественному учету, без предъ-
явления рецепта покупателем.

Теперь за совершение данного 
правонарушения (если оно не со-
держит признаков уголовно нака-
зуемого деяния) будет налагаться 
административный штраф в следу-
ющих размерах:

 на должностных лиц и фар-
мацевтических работников, кото-
рые несут ответственность нарав-
не с должностными лицами, —  от 
10 000 до 20 000 руб лей. Также их 
могут дисквалифицировать на срок 
от шести месяцев до одного года;

 на лиц, осуществляющих пред-
принимательскую деятельность без 
образования юридического лица, —  
от 50 000 до 100 000 руб лей;

 на юридических лиц —  от 
150 000 до 200 000 руб лей.»

ТУПЫЕ ОБНИНЦЫ ИЛИ РЕАЛЬНО: 
ЭТО КОНЕЦ?

«А это означает, что пациентам 
теперь следует с большей серьез-
ностью отнестись к покупке рецеп-
турных препаратов. Чтобы приоб-
рести такой препарат, нужно будет 
непременно посетить врача», —  со-

общают блюстители закона. И при-
нимаются подобные правила от-
пуска лекарств исключительно из 
трогательной и  нежной заботы 
о здоровье населения.

— Различные варианты выпи-
ски препарата на клочке бумажки 

и тому подобное, как это распро-
странено сейчас, постепенно уйдут 
в прошлое. Это нововведение по-
ложительно отразится на показа-
телях здоровья, так как люди будут 
чаще обращаться к врачам, не до-
пуская безответственного самоле-
чения, —  уверяют чиновники.

Почему же у подавляющего боль-
шинства жителей нашей страны, 
и Обнинска в частности, возникает 
стойкое ощущение, что  теперь-то их 
окончательно добьют? Неужто на-
укоградцы так непроходимо глупы, 
что не понимают, как важно вовре-
мя посетить врача и получить про-
фессиональный совет?

Смеем утверждать, что с голо-
вой у обнинцев все нормально, вот 
только попасть на прием к  вра-
чу им удается все реже и  реже. 
А времени для этого требуется все 
больше и больше. Ну, или денег. 
Поскольку получить бесплатную 
медицинскую помощь удается да-
леко не всем. Многие принимали 
лекарства без участия в этом про-
цессе врача, и пока массовой гибе-
ли обнинцев или россиян от этого 
процесса  что-то не наблюдалось. 
А вот от того, что люди будут штур-
мовать поликлинику для того, что-
бы получить рецепт на лекарство, 
которое он принимает много лет, 

последствия могут быть самые не-
предсказуемые.

И такая ситуация сложилась не 
только в Обнинске. Это в Москве 
гражданам звонят и просят пройти 
обследование, а за МКАДом ре-
альность совершенно другая. Хотя, 
конечно, нам всем хотелось бы по-
жить в той реальности, где поход 
к врачу не сопровождается сканда-
лами, очередями и непосильными 
материальными тратами.

ВРАЧИ 55 ЛЕТ НЕ МОГУТ МНЕ 
ДИАГНОЗ ПОСТАВИТЬ, КАК 

ОНИ ВЫПИШУТ НУЖНОЕ МНЕ 
ЛЕКАРСТВО?

Нашей читательница пенсионер-
ка рассказала свою историю обще-
ния с отечественной медициной. 
Много лет назад, когда женщине 
было 12 лет, она сначала почув-
ствовала, что в глазах появились 
«звездочки», которые стали пре-
вращаться в темные пятна. Вскоре 
онемела левая рука, затем пере-
стал ворочаться язык и через 15 
минут девочка потеряла сознание. 
Приступы могут не появляться не-
сколько месяцев, а  бывают бук-
вально через день.

С тех пор уже больше полувека 
пациентка пытается выяснить, что 
с ней случилось. Когда она была 
подростком, ее уверяли, что это 
переходный возраст, потом сооб-
щили, что виноват высокий рост. 
В 90-е годы обнинские врачи уве-
ряли, что дама недоедает, потом 
доктора решили, что пациентка 
нервничает. Однако женщина и ела 
хорошо, и  нервничать особо не 
привыкла. Недавно наша читатель-
ница решила обратиться в частную 
клинику, где потратила немало де-
нег, но диагноз так и не поставили.

После того, как на исследования 
были потрачены 20 тысяч руб лей 
любопытство пациентки резко по-
убавилось. Тем более, что за дол-
гие годы она нашла очень простое 
лекарство, которое помогает в те-
чении десяти минут. Им оказался 
спазмолитик.

В ответ на предположение вра-
чей: «Может, у вас эпилепсия?» жен-
щина ответила: «Тогда мне положе-
на нобелевская премия —  я снимаю 
приступы копеечным препаратом». 
Но и эпилепсии не обнаружилось.

— Что же получается? Теперь мне 
не отпустят препарат без рецеп-
та? —  интересуется пациентка. —  
Или мне идти к врачам и уговари-
вать их, что мне надо именно этот 
препарат? Что за дурь? Можно хотя 
бы узнать, будет ли мой препарат 
в рецептурном списке?

МОЖЕТ, ЭТО ВРЕДИТЕЛЬСТВО?

Дозвониться в  Министерство 
здравоохранения Калужской об-
ласти удалось, но там сообщили, 
что таких данных они не дают.

— Зайдите в аптеку, и вам там 
все скажут, —  ответила в Минздра-
ве России диспетчер на телефоне 
4952772944. —  А  вообще-то и сей-
час рецептурные препараты только 
по рецептам отпускают.

Вероятно, в той реальности, где 
существует диспетчер и создатели 
закона, все так и происходит. Но 
 мы-то явно не там существуем. И уже 
 как-то научились выживать. Зачем 
нам палки в колеса вставляют?

— Это вредительство? —  интере-
суются у нас наши читатели.

Сегодня лишь 10% от всех ре-
цептурных препаратов в  стране 
(эту цифру постоянно называют на 
профильных конференциях) отпу-
скается действительно по рецепту. 
Остальные продаются по бумаж-
кам, назначениям или просто так. 
Хотя непонятно: чем бумажка от-
личается от «просто так».

ВРАЧИ И ПРОВИЗОРЫ В КУРСЕ?

Закон вот-вот заработает, но как 
вносить данные рецепта в  базу 
знают далеко не все провизоры. 
Пока нет разъяснений, как это де-
лать, но оператор системы МДЛП 

(Мониторинг движения лекар-
ственных препаратов) заявил, что 
в ближайшее время пройдут веби-
нары по данному вопросу.

Аптечные предприятия, ими тор-
гующие, теперь будут относиться 
к предприятиям высокого риска. 
Это значит, что надзор за ними 
усиливается, штрафы за нарушения 
повышаются. Мораторий на плано-
вые проверки для предприятий ка-
тегории высокого риска не распро-
страняется, и Росздравнадзор уже 
проинформировал, что поставил их 
в план проверок следующего года.

Как быть хроническим пациен-
там, которые, например, постоянно 
принимают препараты для сниже-
ния давления, которые являются 
рецептурными? Или пациентам 
с глаукомой?

Перерывы в лечении любого хро-
нического заболевания, могут при-
вести к хроническим последствиям. 
А попасть к врачу в оперативном по-
рядке сегодня чрезвычайно сложно. 
А медицинские учреждения готовы 
к  новой нагрузке? Они и  так не 
справляются с потоком пациентов.

УМЕЮТ ТОЛЬКО СЧИТАТЬ?

А знают ли врачи, как выписы-
вать и оформлять рецепт? Кстати, 
не совсем понятно: что выпишут 
дорогой препарат или аналогич-
ный дешевый? И можно ли будет 
в аптеке заменить один препарат 
другим? И если можно, то решать 
это будет все тот же провизор, ко-
торому вдруг перестали доверять 
и профессионализм которого ста-
вится под сомнение. Или врачу 
в рецепте оглашать весь список 
подходящих препаратов? Похоже, 
те, кто придумывал данный закон, 
умеют только считать, а вот о ме-
дицине и фармацевтике вообще 
никакого представления не имеют. 
Как и о здравоохранении, кстати.

В общем, вопросы есть, а отве-
чать на них придется несчастным 
пациентам.

С первого сентября россияне без рецепта не смогут 
купить рецептурные лекарства в аптеках. А таких 
в ассортименте аптечных пунктов, по мнению экспер-

тов, 65–70%. Назначения на листочках бумаги больше не 
пройдут, просить продать лекарство бессмысленно, потому 
как введены серьезные штрафы за подобные нарушения.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ГОТОВА ЛИ ОБНИНСКАЯ МЕДИЦИНА 
К УЖЕСТОЧЕНИЮ ОТПУСКА 
ЛЕКАРСТВ В АПТЕКАХ?

ПОЧЕМУ ЖЕ У ПОДАВЛЯЮЩЕГО 
БОЛЬШИНСТВА ЖИТЕЛЕЙ НАШЕЙ 
СТРАНЫ, И ОБНИНСКА В ЧАСТНОСТИ, 
ВОЗНИКАЕТ СТОЙКОЕ ОЩУЩЕНИЕ, 
ЧТО  ТЕПЕРЬ-ТО ИХ ОКОНЧАТЕЛЬНО 
ДОБЬЮТ? 
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НОВОСТИ

Пока наука немного знает 
о тех, кто в древние времена 
заселял землю, на которой 
мы сегодня живем. Одна-
ко покрывало тайны очень 
медленно, но приподнима-
ется с  каждым найденным 
предметом, и тень веков про-
плывает перед мысленным 
взором тех, кто способен по-
нимать и видеть суть явлений.

Недавно мы рассказали 
о кремниевом копье, найден-
ном в деревне Лапшинка Бо-
ровского района. И вот перед нами пред-
стал еще один предмет эпохи неолита.

ПОДЪЕМНЫЙ МАТЕРИАЛ?

Директор музея Алина Кащеева очень 
заинтересовалась находкой, но пред-
упредила, что археологи называют оди-
ночные найденные предметы «подъем-
ным материалом». Даже если это очень 
древние и интересные находки, по одно-
му копью сложно  что-то утверждать, по-
скольку появиться орудие охоты могло 
вместе с насыпным привозным грунтом 
или другими путями, например, торговы-
ми. Тем более, что хозяин участка, на ко-
тором был найден кремниевый наконеч-
ник копья, уверяет, что нашел изделие, 
когда копал метровую яму для посадки 
вишни. А это очень небольшая глубина 
для такого древнего предмета.

ПОХОЖЕ НА СКРЕБОК ДЛЯ ШКУР

Впрочем, камни и каменные предме-
ты имеют обыкновение подниматься на 
поверхность, и вполне может быть, что 
на территории современной Лапшин-
ки несколько тысяч лет назад действи-
тельно было древнее поселение людей, 

которые умело ра-
ботали с  камнями, 
делали из них ору-
жие и скребки для 
обработки шкуры. 
И второе каменное 

изделие, найденное 
на том же участке, 

очень похоже на скребок для обработки 
шкур —  в отличии от копья, заточенно-
го с двух сторон, второе изделие имеет 
тупое основание и одну острую часть. 
В таком виде камень удобно держать при 
скоблении шкур.

Интересное совпадение. Когда специ-
алисты обнинского музея рассматрива-
ли первую находку (копье) одна из со-
трудниц высказала предположение, что 
это может быть скребок для шкур. Но 
эту версию быстро отвергли, поскольку 
держать в руке с двух сторон заточен-
ный предмет неудобно, вряд ли древние 
люди это не понимали. И надо же такому 
случиться, чтобы вторая находка оказа-
лась скребком. Как по заказу!

Впрочем, владелец говорит, что 
 скребок-то он нашел раньше, чем нако-
нечник копья. Просто найденный камень 
лежал  какое-то время на полке и о нем 
почти забыли. Но, похоже, история дей-
ствительно хочет открыть свои тайны со-
временным жителям Калужской области.

НУЖНО ЛИ ОСТАВЛЯТЬ  
ТАКИЕ ВЕЩИ СЕБЕ?

Конечно, для обнинского музея такие 
экспонаты будут очень ценны.

— Поговорили с нашими знатоками, 
с московским учёным, —  сообщает ди-
ректор музея Алина КАЩЕЕВА. —  Резю-
ме: кремневый ручной бытовой топор, 
неолит! С владельцем поговорим по воз-
можности передачи в музей. Но с пони-
манием отнесёмся, если человек захочет 
оставит вещь себе!

Нужно ли оставлять такие вещи себе, 
когда есть надежда, что будучи до-
ступной для всеобщего обозрения она 
сможет разбудить любопытство если не 
наших современников, то будущих архе-
ологов и историков?

НЕЗАМЕНИМЫЕ ЕСТЬ!

Жаль до находок не дожил обнинский 
лидер краеведения Владимир Тарасов. 
Он точно выяснил бы все. У Владимира 
Александровича получилось все, что он 
хотел.

Десятки археологических экспедиций, 
в основном, недалеко от Обнинска. Их 
результаты —  в экспозиции городского 
музея.

Благодаря множеству интересных на-
ходок мы знаем, что первые люди на 
территории современного города и его 
окрестностей появились около 10 тысяч 
лет назад! А непрерывно здесь течет 
жизнь около 3 тысяч лет. Это доказано 
археологическими данными и  доку-
ментами. Как в этот исторический пазл 
укладываются новые находки, нам еще 
только предстоит узнать.

	● Рената БЕЛИЧ

ЕЩЕ ОДНА ЦЕННАЯ ЕЩЕ ОДНА ЦЕННАЯ 
НАХОДКА В ЛАПШИНКЕНАХОДКА В ЛАПШИНКЕ
Что было на территории северных 

территорий Калужской области 
тысячи лет назад? Если  кто-то 

думает, что здесь были условия, не-
пригодные для жизни первобытных 
людей, то это совсем не так. 

	■ Предположительно, 
скребок для шкур

	■ Наконечник копья или топор. Неолит

К 1 СЕНТЯБРЯ В КАЛУЖСКИЕ 
ШКОЛЫ ПОСТУПЯТ НОВЫЕ 
УЧЕБНИКИ ПО ИСТОРИИ

В понедельник, 7 августа, глава Минпросве-
щения РФ представил новый учебник истории 
для 11 класса. Как сообщил Сергей Кравцов, 
в учебнике есть глава, посвященная СВО и Дон-
бассу. А 8 августа, на еженедельном заседании 
правительства Калужской области сообщили, что 
новые учебники поступят в школы региона к но-
вому учебном году. Область направит их и в под-
шефный Первомайск.

С 1 сентября в калужских школах на уроках 
истории, классных часах будут использовать но-
вое учебное пособие для 9–11 классов «Исто-
рия Калужского края».

«Это лишь часть большой работы, направлен-
ной на сохранение исторической памяти и прав-
ды, согласия в обществе, культурного наследия 
и  традиций России и  нашей малой родины. 
И такие вещи постигаются не только по учебни-
кам», —  отметил губернатор Владислав Шапша.

Глава региона особо отметил важность испол-
нения поручений президента страны, которые 
направлены на сохранение и укрепление тра-
диционных российских духовно- нравственных 
ценностей.

«Документ очень актуален. На фоне мирового 
кризиса ценностей он нацелен на сохранение 
исторического наследия и культурных тради-
ций народов России, направлен на укрепление 
гражданского мира и согласия. Для реализации 
Указа Президента в нашем регионе проводятся 
мероприятия в области образования, культуры, 
спорта, молодёжной политики, укрепления за-
щиты семьи, в сферах развития гражданско-
го общества и межнациональных отношений. 
Большое внимание уделяется патриотическому 
и духовно- нравственному воспитанию населе-
ния», —  подчеркнул Владислав Шапша, говоря 
о документе.

Губернатор уверен, что особенно важно уси-
лить работу с молодёжью в условиях проведе-
ния специальной военной операции. Он поручил 
начальнику управления молодёжной политики 
области Елене Валуевой активно участвовать 
в реализации поставленных президентом стра-
ны задач.

«Нам нельзя допустить, чтобы мы забывали 
свою историю. В этом году 80 лет освобожде-
ния калужской земли от немецко- фашистских 
захватчиков. У нас намечены серьезные меро-
приятия. Очень важно, чтобы каждый житель 
Калужской области, каждый молодой житель 
региона помнил и  гордился своей историей 
и дорожил теми достижениями, которые у нас 
сегодня есть», —  подвел итог Владислав Шапша.
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АНАЛИЗ ПРОВЕДУТ, ЕСЛИ КТО‑
НИБУДЬ ОТРАВИТСЯ

В этом году в Обнинске и близлежа-
щих районах, к счастью, не было случаев 
отравления арбузами. Хотелось бы наде-
яться, что и дальше ситуация останется 
неизменной, ведь сезон бахчевых еще 
не закончился. Тем более, что в прошлые 

годы подобные не-
приятности име-
ли место. Правда, 
пострадавшие не 
всегда обращались 
в Роспотребнадзор, 
да и до госпитали-
зации дело не до-
ходило —  с возник-
шими проблемами 
здоровья любители 
арбузов справля-
лись своими сила-
ми.

Такая ситуация 
могла произойти где угодно, в том числе 
и в Обнинске. Что же в первую очередь 
необходимо делать, если после приёма 
в пищу арбуза  кто-то себя неважно по-
чувствовал?

Как пояснил главный санитарный врач 
наукограда Владимир Марков, если та-
кое произошло, необходимо обратиться 
к врачу. И если врач диагностирует от-
равление, то медучреждение должно 
сообщить об этом в Роспотребнадзор. 

Арбуз возьмут на анализ в лаборато-
рию. А дальше события будут развиваться 
в зависимости от результата этого анали-
за. Если он окажется положительным, то 
торговую точку закроют. Но сделать это 
в настоящее время смогут только после 
свершившегося факта отравления, а ни-
как не заранее.

ВСЕМУ ВИНОЙ МОРАТОРИЙ

Как пояснил Владимир Марков, в соот-
ветствии с Постановлением Правитель-
ства РФ от 10.03.2022 № 336 «Об осо-
бенностях организации и осуществления 
государственного и муниципального кон-
троля», в стране продолжает действовать 
мораторий на плановые проверки раз-
личных инспекций и ведомств, если нет 
угрозы  чьей-то жизни. Мера действует на 
документарные и выездные мероприя-
тия. Поэтому и арбузы на исследование 
сейчас не берут.

Торговцы свои права тоже хорошо зна-
ют и чуть что не так, сразу же пишут на 
проверяющих жалобы в прокуратуру. Со 
слов Владимира Маркова, такие случаи 
в Обнинске уже имели место. Хотя специ-
алисты Центра гигиены и эпидемиологии 
заботятся о здоровье жителей города, 
в том числе и о здоровье своих близких. 
Они не только работают в наукограде, но 
и живут в нем, сами же покупают здесь 
арбузы. Поэтому причина беспокойства 
эпидемиологов вполне понятна. И в на-
стоящее время они решают, стоит ли им 
организовать в ближайшее время хотя 
бы один рейд, в ходе которого бахчевые 
будут взяты на исследование.

Проверяют их обычно на предмет 
содержания вредных веществ. Таких, 
например, как нитраты, пестициды или 
радиоактивный цезий. Напомним, что 
Межрегиональное Управление №  8 
ФМБА России по городу Обнинску осу-
ществляет надзор торговой деятельно-
сти, а Центр гигиены и эпидемиологии 
проводит лабораторные исследования 
продуктов.

Но пробы берутся произвольно. А это 
значит, что  какой-либо сомнительный ар-
буз может просто не попасть в лаборато-
рию, а по чистой случайности специали-
сты проверят нормальную ягоду. В таком 
случае может последовать отравление 
покупателя, которому не повезет.

Справедливости ради отметим, что 
в этом году жалоб от населения Обнинска 
на качество бахчевых пока не поступало. 
Доволен их вкусом и сам Владимир Мар-
ков, которому, как он признался, очень 
понравился недавно купленный арбуз.

СОТРУДНИКАМИ МЭРИИ И ПОЛИЦИИ 
ПРОВОДЯТСЯ ПРОВЕРКИ

В свою очередь городская админи-
страция контролирует нестационар-
ную торговлю арбузами и  дынями. 
Как рассказала начальник Управления 
потребительского рынка, транспорта 
и связи Анна Ерёмина, специалиста-
ми мэрии совместно с сотрудниками 
ОМВД в этом году проводились рейды 
по размещению бахчевых развалов на 
территории города —  по заявлениям 
граждан.

Так, было выявлено, что клетка 
с  арбузами незаконно установлена 
на проспекте Ленина, рядом с домом 
70, —  на земельном участке, находя-
щемся в общедолевой собственности 
жильцов многоквартирного дома, без 
проведения собрания жильцов соглас-

но действующему 
законодательству. 
В  результате хо-
зяйствующий субъ-
ект демонтировал 
эту конструкцию, 
и  земельный уча-
сток был освобож-
ден.

Не  так  давно 
поступило в  мэ-
рию и обращение 
жителя города по 
поводу того, что 

в районе дома № 10-а по улице Ак-
сёнова расположен бахчевой развал. 
Сотрудники администрации и  поли-
ции осуществили совместный выезд 
на место, в результате которого было 
установлено, что данная конструкция 
размещена согласно договору аренды 
с собственником земельного участка. 
Документы на товар и  медицинские 
книжки отсутствовали. По данному на-
рушению направлено письмо и обра-
щение жителя в МРУ № 8 ФМБА России 
для рассмотрения и принятия мер.

Так что бдительные горожане суще-
ственно помогают контролирующим 
инстанциям. Ведь даже дорогие арбу-
зы не всегда оказываются сладкими 
и красными, а сладкие и красные не 
всегда бывают безопасными.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

ПОЧЕМУ В ОБНИНСКЕ ПЕРЕСТАЛИ ПОЧЕМУ В ОБНИНСКЕ ПЕРЕСТАЛИ 
ПРОВЕРЯТЬ АРБУЗЫ?ПРОВЕРЯТЬ АРБУЗЫ?

Традиционно в августе 
начинается широкая 
продажа бахчевых. 

И ни для кого не секрет, что 
качество арбузов и дынь не 
всегда соответствуют тре-
бованиям Роспотребнад-
зора. Вот только проверять 
их в последние годы стали 
гораздо реже, что вызывает 
некоторые опасения у по-
требителей.

	■ В Обнинске пресекают незаконную 
торговлю бахчевыми

	■ Владимир 
МАРКОВ

	■ Анна 
ЕРЕМИНА

ЮРИЙ ФРАЙ: ДЕНЬ 
ФИЗКУЛЬТУРНИКА 
В ОБНИНСКЕ —  АКТИВНО 
И СПОРТИВНО

ЗА ФИКТИВНЫЙ БРАК 
ЖЕНЩИНА ПОЛУЧИЛА 
ДЕНЬГИ И НЕПРИЯТНОСТИ

В эту субботу, 12 августа, Обнинск со всей 
страной отметит День физкультурника.

«Приглашаю вас всей семьей провести этот 
день на спортивных площадках города. А так-
же собирайте родных, близких, друзей и при-
ходите на благотворительный пробег «Дорога 
добра». На «Дорогу добра» выходят сильные 
люди, готовые делиться своей светлой энергией 
с окружающими. Присоединяйтесь!», —  сказал 
Председатель комиссии городского Собрания 
по физической культуре и спорту Юрий Фрай.

Всех жителей города приглашают присоеди-
ниться к празднику:

 в 9:30 у спорткомплекса «Олимп» начало 
регистрация на благотворительный пробег «До-
рога добра». Старт в 10:00.

 в 10:30 на стадионе «Труд» турнир по ми-
ни-футболу.

 в 11:00 на стадионе «Труд» все желающие 
смогут выполнить нормативы ГТО.

 в 12:00 в Городском парке семейный турнир 
по игре в «городки».

 в 19:00 от городской площади по пр. Марк-
са стартует «Атомный велопробег».

Участники и зрители увидят выступление BMX-
шоу, мастер- класс по BMX, яркую шоу-програм-
му, тематический флешмоб, музыкальный пода-
рок и многое другое.

Регистрация  на  «Атомный велопро -
бег» по ссылке: https://forms.yandex.ru/
u/64be70f85056907258cee797/. Напомним, что 
во время пробега и проезда будут перекрыты 
некоторые участки дорог для транспорта.

Жительница Жуковского района нагрелась на 
фиктивном браке. Она взяла с иностранца, ко-
торый хотел получить гражданство РФ, 25 тысяч 
руб лей.

Районная прокуратура направила в суд иск, 
и  союз признали фиктивным. В  дополнение 
в бюджет РФ взыскали все нечестно заработан-
ный деньги.
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Некоторые отмороженные гражда-
не уверены, что это совершенно без-
опасный бизнес. Но если воров искать, 
то обнаружить их в Интернете проще 
простого.

В полицию Калуги обратился предста-
витель организации с заявлением о хи-
щении автомобиля, рыночная стоимость 
которого более 2,5 миллионов руб лей.

Ворами оказались ранее судимый 
44-летний житель и его 54-летний зна-
комый, оба жители Калуги.

По версии полицейских, фигуранты, 
присмотрев подходящий автомобиль, 
на протяжении нескольких дней изучали 
маршрут его передвижения.

Ночью, точно зная, где машина будет 
оставлена, подозреваемые специальны-
ми отмычками вскрыли дверь, завели 
двигатель и покинули территорию об-
ластного центра.

Похищенную иномарку подозрева-
емые оставили в помещении недалеко 
от места проживания одного из фигуран-
тов. Полностью разобрав транспортное 
средство, мужчины через Интернет про-
дали кузов в другой регион. Остальное 
не успели реализовать, поскольку были 
задержаны сотрудниками полиции.

Возможно, следователей насторожит 
тот факт, что останки раскуроченного 
автомобиля были аккуратно упако-
ваны в пленку. Профессиональная та-
кая упаковка, которую сложно ждать 

от угонщиков- любителей. Такое ощуще-
ние, что граждане занимаются этим биз-
несом не первый год. Впрочем, это наше 
любительское мнение.

Пока возбуждено уголовное дело 
по признакам преступления «Кража, со-
вершенная организованной группой».Со-
гласно действующему законодательству 
санкция статьи за совершение данного 
преступления предусматривает лишение 
свободы на срок до 10 лет.

	● Рената БЕЛИЧ

НОВОСТИ
ПРЕСТУПНЫЙ БИЗНЕС

Проблемы с запчастями на им-
портные авто увеличили число 
желающих украсть машину 

и продать ее на запчасти. 

ДОРОГУЮ ИНОМАРКУ 
ДОРОГУЮ ИНОМАРКУ 

УКРАЛИ  УКРАЛИ  
НА ЗАПЧАСТИ! НА ЗАПЧАСТИ! 

КТО ВЕРИТ, ЧТО ВПЕРВЫЕ?КТО ВЕРИТ, ЧТО ВПЕРВЫЕ?

ОБНИНЦЕВ ПРИГЛАШАЮТ 
НА ДЕТСКИЙ МЮЗИКЛ 
«ЗВЕЗДА ДОЛЖНА СВЕТИТЬ»

«Звезда должна светить» —  название мюзикла, 
на который приглашают обнинцев в эти выход-
ные. Музыкальный спектакль поставлен в рам-
ках международного детского творческого про-
екта Росатома «NuclearKids 2023».

80 вокалистов, музыкантов, танцоров и акте-
ров из 24 российских регионов присутствия Ро-
сатома, а также из Венгрии, Беларуси, Танзании 
и Бангладеш в сопровождении детского симфо-
нического оркестра атомных городов расскажут, 
как не потерять себя в большом городе, и какие 
жизненные ценности действительно важны.

Показы пройдут в Доме учёных 12 и 13 авгу-
ста в 14:00 и 18:00. Вход свободный.

ТРАНСПОРТ

МАЛЫШ РЕШИЛ ПОКАТАТЬСЯ

Его возраст определили прибли-
зительно. Об этом нашим журнали-
стам рассказала одна из руководи-
телей подразделений МП «ОПАТП» 
Наталья Мудриченко. По видеоза-
писи сотрудники автотранспортно-
го предприятия отследили потом, 
что ребенок убежал от родителей 
на остановке «Мост». Водитель 
увидел его уже на Кончаловских 
горах, когда все пассажиры выш-
ли, а малыш так и остался сидеть 
возле окошка. Ребенка отвезли 
в полицию.

К  счастью, такие случаи в  на-
укограде —  большая редкость. 
А личные вещи пассажиры забы-
вают в общественном транспорте 

довольно часто —  при-
мерно раз в  три дня. 
Только за последние 
несколько дней было 
найдено два очень 
дорогих телефона. Их 
даже не пришлось сда-
вать в полицию, так 
как хозяева быстро 
нашлись.

Обнинцы забыва-
ют кошельки, ноутбу-
ки, сумки с продукта-

ми и многое другое. На ценные 
вещи составляются акты и затем 
их передают в  правоохрани-
тельные органы. Сомнительные 
пакеты проверяет служба без-
опасности предприятия, а паке-
ты с теми же продуктами и дру-
гими не очень дорогими вещами 
хранятся в диспетчерской до тех 
пор, пока за ними не приедут хо-
зяева.

ЗАБЫВЧИВОСТЬ ОБХОДИТСЯ 
ДОРОГО

Но по каждому случаю прово-
дится служебная проверка. В этом 
деле помогают установленные 
в автобусах видеокамеры. Бывает 

и такое, что человек приходит в МП 
«ОПАТП» и требует свой кошелек, 
который он два часа назад оста-
вил в автобусе. А вдруг его забрал 
 кто-то из пассажиров? Сотрудники 
вместе с забывчивым гражданином 
просматривают запись и выясняет-

ся, что кошелек он в автобусе не 
оставлял. Возможно, потерял его 
 где-то в другом месте.

А телефоны обнинцы теряют ча-
сто. Но и найти хозяев не состав-
ляет особого труда. Как правило, 
они сами звонят на свой же номер 

с других мобильников.
Ну а сумки и пакеты в автобусах 

лучше не оставлять, чтобы не до-
ставлять дополнительных проблем 
ни службе безопасности, ни другим 
пассажирам. В прошлом году было 
пара случаев, когда в автобусах 
находили сомнительные пакеты. 

В них ничего опасного не лежало, 
но в целях безопасности пассажи-
ров пришлось высаживать, а паке-
ты проверять. К то-то опоздал по 
делам,  кто-то переволновался. Так 
что себе дороже.

Автор 
Инна 
ЕМЕЛИНА

В ОБНИНСКИХ АВТОБУСАХ НАХОДЯТ В ОБНИНСКИХ АВТОБУСАХ НАХОДЯТ 
КОШЕЛЬКИ, ТЕЛЕФОНЫ И ДАЖЕ ДЕТЕЙКОШЕЛЬКИ, ТЕЛЕФОНЫ И ДАЖЕ ДЕТЕЙ

Жители наукограда нередко 
забывают в обществен-
ном транспорте вещи. 

Как ценные, так и не очень. А не-
давно водитель там обнаружил 
мальчика лет трех. Малыш был 
один, без родителей. 
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ЧИНОВНИЦА ИЗГОТОВИЛА 
13 ЛИПОВЫХ ДУБЛИКАТОВ 
НА ПОЛЬЗОВАНИЕ ЗЕМЛЕЙ

Следственным управлением УМВД России 
по Калужской области направлены в суд не-
сколько уголовных дел по факту мошенничества 
с земельными участками.

Чиновница по своим должностным обязанно-
стям имела возможность оформлять документы, 
необходимые для государственной регистрации 
прав на земельные участки физическим лицам.

По версии следствия, женщина, располагая 
цифровыми шаблонами необходимых доку-
ментов, изготовила тринадцать дубликатов сви-
детельства на право бессрочного (временного) 
пользования землей.

Заведомо подложные дубликаты свиде-
тельств были поданы третьими лицами в упол-
номоченные органы, осуществляющие государ-
ственную регистрацию объектов недвижимости. 
В результате, ряд граждан незаконно приобрели 
права собственности на земельные участки.

В суд направлены уголовные дела по факту 
мошенничества с утвержденными обвинитель-
ными заключениями. Фигуранты —  четверо жи-
телей Калужской области, приобретших права 
собственности на некоторые из указанных 
выше земельных участков. На объекты недви-
жимости наложен арест.

40 НАРУШИТЕЛЕЙ МИГРАЦИОННОГО 
ЗАКОНОДАТЕЛЬСТВА СНОВА 
ДОСТАВЛЕНЫ В ПОЛИЦИЮ

3 августа 2023 года на территории города 
Обнинска и Жуковского района в ходе рейдов 
усиленных нарядов полиции в территориальные 
ОВД для проверки на причастность к ранее со-
вершенным противоправным деяниям достав-
лены 45 лиц.

При проведении мероприятий сотрудники по-
лиции выявили 40 нарушений миграционного 
законодательства, в том числе:
✔ 28 фактов нарушения иностранными граж-

данами режима пребывания в Российской Фе-
дерации (ст. 18.8 КоАП РФ);
✔ 6 фактов незаконного осуществления ино-

странными гражданами трудовой деятельности 
в Российской Федерации (ст. 18.10 КоАП РФ);
✔ 6 фактов несоблюдения установленных 

в соответствии с федеральным законом в от-
ношении иностранных граждан ограничений 
на осуществление отдельных видов деятельно-
сти (ст. 18.17 КоАП РФ).

Кроме того, задокументирован один эпизод 
реализации алкогольной продукции без соот-
ветствующей лицензии (ч. 3 ст. 14.17 КоАП РФ).

ПОДДЕЛКА ТОЛЬКО ЦИФРЫ

ПРОФИЛАКТИКА

НАГЛОСТЬ

— В первом полугодии 
2023  года снизилось общее 
число зарегистрированных 
преступлений, в том числе осо-
бо тяжких и тяжких, —  отметил 
в своем выступлении началь-
ник УМВД России по Калуж-
ской области генерал- майор 
полиции Александр Дедов.

Зафиксировано меньше 
фактов умышленного причи-
нения тяжкого вреда здоро-
вью, грабежей, разбоев, краж, 
в том числе квартирных краж, 
краж с банковских карт, краж 

транспортных средств, краж 
из дач и автомобилей, угонов, 
преступлений экономической 
и коррупционной направлен-
ности, фактов фальшивомо-
нетничества, хулиганства и вы-
могательства, преступлений, 
связанных с организацией 
незаконной миграции, а также 
совершенных с использовани-
ем огнестрельного оружия.

Снизилось количество ДТП 
с участием водителей с при-
знаками опьянения, число по-
гибших и раненых.

Сократилось чис-
ло преступлений, 
совершенных ино-
странными гражда-
нами и лицами без 
гражданства, а так-
же в отношении ино-
странных граждан и лиц без 
гражданства.

Увеличилась раскрывае-
мость грабежей, краж из скла-
дов, баз, магазинов, дач, 
краж транспортных средств, 
угонов, мошенничества, вы-
могательств, преступлений, 

совершенных с исполь-
зованием информационно- 
коммуникационных техно-
логий. Достиг ста процентов 
показатель раскрываемости 
убийств, изнасилований, пре-
ступлений, совершенных ино-
странцами на бытовой почве.

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СОКРАТИЛОСЬ ЧИСЛО ПРЕСТУПЛЕНИЙ, В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ СОКРАТИЛОСЬ ЧИСЛО ПРЕСТУПЛЕНИЙ, 
В ТОМ ЧИСЛЕ И С УЧАСТИЕМ МИГРАНТОВВ ТОМ ЧИСЛЕ И С УЧАСТИЕМ МИГРАНТОВ

СЛУЧАЙНАЯ ЗНАКОМАЯ ПРИКАРМАНИЛА 240 ТЫСЯЧСЛУЧАЙНАЯ ЗНАКОМАЯ ПРИКАРМАНИЛА 240 ТЫСЯЧ

Житель Обнинска обна-
ружил пропажу 240 ты-
сяч руб лей, оказавшись 

в незнакомом месте на террито-
рии Малоярославецкого района.

Мужчина ехал в  Калугу 
на электричке, но  зачем-то вы-
шел на станции в Малояросла-
вецком районе. На вокзале он 
познакомился с очаровательной 
36-летней дамой. В процессе со-
вместного употребления спирт-
ных напитков женщина увидела, 
что ее новый знакомый дошел 

до нужной кондиции опьянения, 
и похитила деньги из нагрудно-
го кармана его куртки.

После этого дама вызвала так-
си, на котором отвезла мужчину 
в другой населенный пункт, где 
оставила спящего на остановке. 
Сама же похитительница броси-
лась активно тратить добытые 
деньги.

Проснувшийся гражданин об-
наружил пропажу сбережений 
и сообщил о произошедшем 
в полицию.

По данному факту следствен-
ным подразделением ОМВД 
России по Малоярославецкому 
району возбуждено уголовное 
дело по признакам престу-
пления «кража, совершенная 
с причинением значительного 
ущерба гражданину». С фигу-
рантки взята подписка о невы-
езде и надлежащем поведении.

Санкция статьи за соверше-
ние данного преступления пред-
усматривает наказание в виде 
лишения свободы до пяти лет.

МИГРАНТ ПРЕДЪЯВИЛ В ПОЛИЦИИ ОБНИНСКА ПОДДЕЛЬНЫЙ ПАСПОРТМИГРАНТ ПРЕДЪЯВИЛ В ПОЛИЦИИ ОБНИНСКА ПОДДЕЛЬНЫЙ ПАСПОРТ

Согласно материалам уголовного 
дела гражданин одной из сред-
неазиатских республик пришел 

в регистрационное подразделение 
для подачи документов. Гражданин 
сдавал документы для сдачи теоре-
тического экзамена в связи с обме-
ном национального водительского 
удостоверения и предъявил сотруд-
никам полиции в качестве доку-
мента, удостоверяющего личность, 
паспорт иностранного гражданина, 
выданный на имя другого лица.

Документ был изъят и направлен 
на экспертизу. Проведенным иссле-
дованием установлено, что паспорт 
имеет признаки подделки.

По версии полицейских, фигурант 
незаконно приобрел заведомо под-
ложный документ предположительно 
на территории Обнинска.

На период расследования в от-
ношении гражданина избрана мера 
пресечения в виде подписки о не-
выезде и надлежащем поведении. 
Мужчине предстоит объяснить об-
стоятельства и мотивы приобретения 
данного паспорта.

Подразделением дознания ОМВД 
России по г. Обнинску возбуждено 
уголовное дело по признакам пре-
ступления «Подделка, изготовление 
или оборот поддельных докумен-
тов».

НАИВНОСТЬБЕЛАЯ СМЕРТЬ

Житель Жуковского 
района в одной 
из  социальных 

сетей познакомился с не-
ким молодым человеком, 
предложившим поиграть 
на бирже. Новый знако-
мый предложил содей-
ствие в регистрации на те-
матическом ресурсе, для 
чего попросил у гражда-
нина копию паспорта.

Получив в свое распо-
ряжение копию чужого до-
кумента, 19-летний житель 
соседней области, исполь-
зуя паспортные данные 

потерпевшего, оформил 
на его имя микрозайм, ука-
зав для получения денег 
подконтрольный себе счет.

В результате данных 
действий потерпевшей 
стороне был причинен 
ущерб на сумму около 
86 тысяч руб лей.

В ходе общения с со-
трудниками полиции фигу-
рант сознался в содеянном.

27-летний житель Ка-
луги и его 28-лет-
няя знакомая, оба 

ранее судимые, не только 
сами употребляли наркотики, 
но и предоставляли помеще-
ние наркозависимым гражда-
нам для совместного употре-
бления запрещенных веществ.

Приспособления для упо-
требления, колбы или шпри-
цы, посетители должны были 
приносить с собой. Вознаграж-

дением для хозяев квартиры 
становились вожделенные ве-
щества, которыми гости дели-
лись с подозреваемыми.

По факту организации нар-
копритона следственным отде-
лом № 3 Следственного управ-
ления УМВД России по городу 
Калуге возбуждено уголовное 
дело. Санкция статьи за дан-
ные преступления предус-
матривает лишение свободы 
до 6 лет.

ЛИКВИДИРОВАН НАРКОПРИТОН В КАЛУГЕЛИКВИДИРОВАН НАРКОПРИТОН В КАЛУГЕ ПРИШЛИТЕ КОПИЮ 
СВОЕГО ПАСПОРТА! —  
ДА, ПОЖАЛУЙСТА!

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

РАЗОЧАРОВАНИЕ
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РАЗВИТИЕ

ГОРОДСКАЯ ЖИЗНЬ

НОВОСТИ

А вот наши читатели весьма 
обеспокоены судьбой не-
счастных кленов, замуро-
ванных в асфальт. В Обнин-
ске эти деревья и так часто 
болеют, а если лишить их 
корни нормального пи-
тания и водоснабже-
ния, как долго они 
протянут? Видали 
мы, конечно, в за-
границах деревья, 
которые  вообще 
были чуть не под ствол 
упакованы в каменья, од-
нако значит ли это, что и об-
нинские зеленые насаждения пере-
живут такое надругательство?

Звонок нашей читательницы 
в управление архитектуры 
и отдел экологии оставил 
у нее самые печальные 
впечатления. Оно и по-
нятно, ответ «Пишите письма!» 
уже стал для наших чиновников 
единственным возможным в лю-
бой ситуации.

— Кто дал разрешение? —  
«Пишите письма!»

— Выживут ли деревья? —  
«Пишите письма!»

— «Это вообще закон-
но?» —  «Пишите письма!»

Может, убрать чиновниц 
с телефона и поставить ав-
тоответчик с фразой «Пи-
шите письма!»? Ничего 
не изменится.

— Мне кажется, что 
деревья просто погиб-

нут, а на этом месте владелец земли 
после этого не будет платить за то, 
что их срубит, зато сможет возвести 
очередное кафе, палатку по продаже 
рыбы или шаурмы, —  говорит наша 
читательница Ольга.

И это не самый худший вариант 
развития событий. Печальнее будет, 
если эти клены начнут падать на голо-
вы случайных прохожих. Впрочем, это 
будет не завтра. Так что все виновные 
смогут спокойно избежать наказания.

ВЫЖИВУТ ЛИ КЛЕНЫ, ВЫЖИВУТ ЛИ КЛЕНЫ, 
ЗАМУРОВАННЫЕ В АСФАЛЬТ?ЗАМУРОВАННЫЕ В АСФАЛЬТ?
Много ли земли нужно клену, чтобы не погиб-

нуть в городе Обнинске? Похоже, это личное 
дело самих деревьев. Проблемы зеленых 

насаждений не особо интересуют даже отдел эко-
логии, не говоря уж об управлении архитектуры.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

–  ПИШИТЕ ПИСЬМА–  ПИШИТЕ ПИСЬМА

В МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОМ 
РАЙОНЕ ПРЕДПРИЯТИЕ 
ЗАДОЛЖАЛО 
СОТРУДНИКАМ ЗАРПЛАТУ

В СЕНТЯБРЕ В ПЕРВОМ 
НАУКОГРАДЕ ПРОЙДЕТ 
OBNINSK NUCLEAR 
EDUCATION WEEK (NEW)

В Малоярославецком районе предприятие 
задолжало сотрудникам свыше 2,5 млн. руб лей 
зарплаты. Нарушение трудового законодатель-
ства было выявлено в ходе прокурорской про-
верки предприятия «ЭкоУют», осуществляющего 
сбор неопасных отходов.

В частности, 50 работников не получили сво-
евременно кровно заработанные за апрель-май. 
После возбуждения административного дела 
и судебного взыскания долг перед работниками 
погашен в полном объеме.

В  Обнинске состоится I  Международ-
ный форум молодёжи атомной отрасли 
ObninskNuclearEducationWeek (NEW). Он прой-
дет с 19 по 23 сентября на площадках Техакаде-
мии «Росатома» и ИАТЭ НИЯУ МИФИ. В форуме 
примут участие лидеры крупнейших междуна-
родных корпораций, ведущие отраслевые экс-
перты и около 500 студентов, аспирантов и мо-
лодых учёных из более чем 50 стран мира. Они 
обсудят глобальные вызовы, перспективы отрас-
левой науки и образования, тренды в развитии 
новых технологий.

«Для студентов, которые только определяются 
с карьерной траекторией, предусмотрен специ-
альный профориентационный лекторий. В рам-
ках мероприятия будет работать лаборатория 
инноваций. Здесь участники смогут представить 
свои проекты экспертам «Росатома» и бизнес- 
партнерам госкорпорации и получить необходи-
мую поддержку для развития стартапов», —  со-
общил Росатом.

В ОБНИНСКЕ ГОТОВЯТ АЙТИШНИКОВ СО 
ШКОЛЬНОЙ СКАМЬИ

Знаете ли вы, что в Обнинске есть компьютерная Ака-
демия), которая обучает детей основам IT? Нет? Расска-
зываем и показываем.

— В нашей компьютерной Академии Top, которая являет-
ся федеральной сетью, мы регулярно проводим мероприя-
тия и детские мастер- классы (https://obninsk.top-academy.
ru/events). На них дети учатся 3D-моделированию, созда-
вать анимационные комиксы, 2D или 3D игры. Меропри-
ятие позволяет детям пройти первичную профориента-
цию (https://vk.com/top_academy_obninsk), определиться 
нравится ли им изучать инструменты IT-индустрии. А пока 
дети занимаются с нашими высококвалифицированными 
педагогами, я провожу беседу с родителями. Рассказываю 
обо всех этапах обучения, как оно построено и какие ком-
петенции и навыки приобретают дети, —  рассказал дирек-
тор филиала Академии Роман Бедоев.

Приходите! Каждую субботу в 12:30 по адресу: ул. Кур-
чатова, 36, второй этаж, офис 24.

Для участия в мастер- классе требуется предварительная 
регистрация звонком на номер 8 (484) 397–23–03 или 
сообщением в ватсап 8 (965) 705–09–55.
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ‑САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8‑(484)‑393‑90‑52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH‑OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
е
кл
а
м
а
.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk‑xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.
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НОВОСТИ

Сотрудники МВД России отмечают 
резкий рост количества поступающих 
из регионов нашей страны сообщений 
об использовании телефонными мошен-
никами с Украины новой тактики. Они не 
только похищают деньги обманутых рос-
сиян —  к этому все уже давно привыкли, 
но и пытаются вовлечь их в совершение 
диверсий и террористических актов.

ТОЛЬКО БЫ НИКУДА НЕ ЕХАТЬ!

Обычно аферисты начинают разговор, 
используя стандартные приемы: сообща-
ют о якобы подозрительных переводах 
с их банковского счета или о попытках 
взять от их имени кредит. Могут высту-
пить с предложением помочь правоох-
ранительным органам остановить пре-
ступников. Если продвинутые граждане 
посылают мошенников, те начинают наг-
ло хамить.

— Я поняла, что разговариваю с мо-
шенниками и отказалась сотрудничать 
по телефону, —  рассказывает несостояв-
шаяся жертва. —  Сказала: присылайте по-
вестку. Так у меня спросили: «По какому 
адресу?» . На мое 
удивление по по-
воду того, что 
полицейские 
не могут уз-
н а т ь  м о й 
а д р ес  п о 
телефону, 
меня спро-
сили, поче-
му я  хамлю 
п р е д с т а в и -
телям  власти . 
А потом сказали, что 
ехать мне придется в Калугу в от-
деление.

Некоторые обнинцы, услышав, 
что им придется  куда-то ехать, сразу 
выполняют все требования «звоня-
шек». И в лучшем случае остаются без 
денег, а в худшем становятся соучастни-
ками преступления, которое тянет лет на 
20 лишения свободы.

ПОДЖОГ ОБЪЕКТОВ 
ВОЕННОЙ, 

ТРАНСПОРТНОЙ 
ИЛИ БАНКОВСКОЙ 
ИНФРАСТРУКТУРЫ

После того как схема 
успешно реализована, 
и обманутые люди лиша-
ются всех денег, злоумыш-
ленники пытаются толкнуть 
своих легко поддающихся 
влиянию жертв на престу-
пление.

Незнакомцы сообщают, что деньги 
есть возможность вернуть. Еще один 
вариант —  предлагают отомстить афе-
ристам или же оказать содействие в их 
задержании. Иногда просто угрожают 
неприятностями или даже убийством 
родных и близких. Но каков бы ни был 
предлог, все заканчивается одинаково: 
требованием совершить поджог объек-
тов военной, транспортной или банков-
ской инфраструктуры.

Характерно, что мошенники стали 
массово использовать этот прием лишь 
в течение последней недели.

— Это косвенно свидетельствует о том, 
что практически все атакующие росси-
ян телефонные мошенники находятся 
на Украине и выполняют одни и те же 
приказы, —  сообщает пресс- служба по-
лиции. —  Большинство их жертв —  люди 
пожилого возраста, которые в данном 
случае рассматриваются зарубежными 

преступниками как расходный материал 
для создания информационных поводов.

ДИВЕРСИЯ ИЛИ ТЕРАКТ ЗА ДЕНЬГИ

Кроме того, к  россиянам стали об-
ращаться с предложением совершить 
диверсию или теракт. И если раньше 
зарубежные кураторы обещали легкие 
и быстрые деньги за распространение 
наркотиков или инвестиции, то теперь 
они обещают заплатить за поджог ука-
занного ими объекта.

По всем зарегистрированным фактам 
поджогов и попыток их совершить ком-
петентными органами проводятся про-
верки. Ведется работа по установлению 
личностей преступников и их пособников.

20 ЛЕТ ЛИШЕНИЯ СВОБОДЫ

МВД России призывает граждан очень 
внимательно относиться ко всем звон-
кам и  сообщениям, содержанием ко-
торых является требование совершить 
по инструкции собеседника  какие-либо 
противозаконные действия.

— Помните, что атаки на военные 
и стратегически важные объекты дей-
ствующим законодательством квали-
фицируются как диверсия или тер-
рористический акт. Это особо тяжкие 
преступления, за совершение которых 
предусмотрено наказание вплоть до 
20  лет лишения свободы, —  пред-
упреждают стражи порядка.

Если в отношении вас или ваших 
близких пытаются совершить или уже 
совершили противоправные деяния —  

как можно быстрее сообщите о случив-
шемся в полицию.

Предложения по теле-
фону поджечь или 
взорвать  что-нибудь 

резко увеличились в по-
следнюю неделю.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

КАК НАИВНЫХ ГРАЖДАН КАК НАИВНЫХ ГРАЖДАН 
ДЕЛАЮТ ДИВЕРСАНТАМИ ДЕЛАЮТ ДИВЕРСАНТАМИ 
И ТЕРРОРИСТАМИИ ТЕРРОРИСТАМИ

В ЭТУ СУББОТУ 
В ОБНИНСКЕ 
ПЕРЕКРОЮТ ДОРОГИ

ВОЛОНТЕРЫ ПОМОГАЮТ 
ОБНИНЦАМ РАЗОБРАТЬСЯ 
В НОВЫХ АВТОБУСНЫХ 
МАРШРУТАХ

В эту субботу, 12 августа, в Обнинске перекро-
ют дороги. На время благотворительного про-
бега «Дорога добра» и «Атомного велопробега», 
которые пройдут в честь Дня физкультурника, 
ограничат движение транспорта:

 с 9:50 до 10:20 —  по пр. Ленина от спорт-
комплекса «Олимп» до стадиона «Труд».

 с 19:00 до 19:45 —  от городской площади 
по пр. Маркса по маршруту: пр. Маркса, пр. Ле-
нина, ул. Борисоглебская, ул. Славского, бульвар 
Антоненко, ул. Гагарина с завершением на месте 
старта.

Во время движения колонн спортсменов со-
трудники ГИБДД будут останавливать транспорт 
и открывать дороги сразу после проезда замы-
кающих участников.

В субботу, 5 августа, в Обнинске начали ра-
боту новые маршруты № 1, 2 и 3. С 5 по 7 ав-
густа включительно проезд на них бесплатный. 
Несмотря на жару в эти три дня на основных 
автобусных остановках дежурят волонтеры. Они 
помогают сориентироваться в новой маршрут-
ной сети, скачать и пользоваться мобильным 
приложением ТОК.

Подходите к волонтерам в белых футболках. 
Они расскажут, покажут как доехать, на какой ав-
тобус садиться. Также напомним, что с 1 августа 
работает бесплатная пересадка в течение 45 ми-
нут на всех автобусах при безналичной оплате.

А с 5 августа маршруты № 2 КГ, 2 АБЗ, 3 КГ, 
3 АБЗ, 17, 18 и  19 прекратили свою работу. 
Остальные —  продолжают ездить.
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17 сентября в 12:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия 
«Мечта» приглашают на сказку для детей и взрослых «При-
ключения Чиполлино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И.Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских 
музыкальных театров. 12+ 

24 сентября в 12:00 

Московский театр им. Спартака Мишулина представляет му-
зыкальный спектакль по мотивам сказки Шарля Перро «Зо-
лушка». 6+

29 сентября в 15:00 и  30 сентября в 18:00 

Gремьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 12+

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393‑20‑95. САЙТ ГДК: GDK‑OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394‑99‑89;
ХУДОЖНИК‑ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397‑00‑81.

— Люди, страдающие сердечно- 
сосудистыми заболеваниями 
и расстройствами вегетативной 
нервной системы, могут быть чув-
ствительны к перемене погоды. 
Погода с  прогнозируемым по-
следующим резким перепадом 
температуры воздуха и  атмос-
ферного давления может являть-
ся причиной ухудшения само-
чувствия пациентов с сердечно- 
сосудистыми заболеваниями.

Жара является главной не-
приятностью летнего времени. 
В жаркие дни уменьшается ко-
личество кислорода в воздухе, 
что потенциально опасно для 
лиц с аритмией и ишемической 
болезнью сердца. Дегидратация, 
или обезвоживание, также на-
прямую связана с  жарой. Уси-
ленное потоотделение, являясь 
защитой организма от повыше-
ния температуры тела, приводит 
к ускоренной потере влаги и, как 
следствие, к  сгущению крови, 
повышению ее вязкости. Это не 
только увеличивает нагрузку на 
сердце, но и провоцирует обра-
зование тромбов.

Опасна и резкая смена темпе-
ратуры окружающей среды. Вне-
запный холодный воздух конди-
ционера после перехода с жаркой 
улицы в помещение может вы-
звать не только сильнейшую про-
студу, но и сердечный спазм. Сни-
зить летние риски для сердечно- 
сосудистой системы и сохранить 
здоровье сердца возможно, если 
следовать рекомендациям меди-
ков. Для уменьшения нагрузки на 
сердце врачи советуют избегать 
физической активности в жаркое 
время суток, особенно на солнце. 
Работу в саду, огороде, занятия 
спортом, даже походы за покуп-
ками лучше перенести на более 
прохладные утренние или ве-
черние часы. В связи с повышен-
ной потерей влаги насыщение 
организма жидкостью —  одна из 
главных задач в летние месяцы. 
Для разжижения крови и умень-
шения нагрузки на сердце летом 
необходимо увеличить количество 
ежедневно потребляемой жидко-
сти от обычных 1–1,5 до 2 литров 
и более, особенно если приходит-
ся заниматься физическим трудом. 
Пить нужно чистую негазирован-

ную воду, не крепкий и не горячий 
чай (особенно полезен зеленый), 
свежевыжатые фруктовые и овощ-
ные соки, компоты. Чтобы не на-
гружать сердце большим количе-
ством жидкости и избежать отеков, 
пить воду и другие напитки лучше 
часто, но небольшими порциями 
и обязательно вовремя принимать 
препараты. Во избежание сосуди-
стых спазмов необходимо исклю-
чить резкую смену тепла и холода. 
Поэтому, например, разница тем-
ператур кондиционированного 
помещения и воздуха на улице 
не должна превышать 7–10 °C. 
При купании в море или водоеме 
погружаться в воду следует посте-
пенно, при этом температура воды 
должна быть не ниже +20 °C. Лю-
дям пожилого возраста и тем, кто 
страдает сердечно- сосудистыми 
заболеваниями, лучше принимать 
водные процедуры в сопровожде-
нии близких, особенно при заплы-
вах на значительные расстояния.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в августе 2023 г.:

05 августа 

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и литературный музей- заповедник «Абрамцево». 12+

06 августа 

Экскурсия в Государственный историко- художественный 
и ландшафтный музей- заповедник «Царицыно». 12+

12 августа 

Экскурсия в музей —  заповедник «Коломенское».12+
13 августа 

Экскурсия в «Главный Храм ВС РФ и по музейному комплексу 
«Дорога Памяти». 12+

19 августа 

Экскурсия в древний город Переславль- Залесский —  Золотое 
кольцо России. 12+

20 августа 

Экскурсия в музей семьи Цветаевых. Обзорная экскурсия по 
г. Таруса. 12+
26 августа 

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково». 12+

27 августа 

Экскурсия в Оптину Пустынь, Шамордино, с.Клыково. 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

«Посоветуйте, как 
человеку с пробле-
мами сердца убе-

речь себя в такую жару».
Оксана М.

Отвечает врач кардиолог- аритмолог, врач 
функциональной диагностики медицинского центра 
«Центр реабилитации» Максим Валерьевич ЕВТИКОВ:

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской 
Дворец Культуры

КАК УБЕРЕЧЬ СЕБЯ В ЖАРУ СЕРДЕЧНИКАМ?КАК УБЕРЕЧЬ СЕБЯ В ЖАРУ СЕРДЕЧНИКАМ?

НОВОСТИ

БЕЗ ПРОКУРОРА НЕ РАБОТАЮТ 
ДАЖЕ МОБИЛЬНЫЕ КОМПЛЕКСЫ 
ВИДЕОФИКСАЦИИ

Прокуратура установила, что в 2023 году на территории 
Калужской области задействованы не все введенные в экс-
плуатацию комплексы видеонаблюдения. Причина —  неис-
правные автомобили, в том числе и повреждённые в ДТП.

После вмешательства прокуратуры ГКУ Калужской области 
«Центр Безопасности дорожного движения» отремонтировал 
двигатель поврежденного автомобиля, на базе которого раз-
мещен мобильный комплекс фотовидеофиксации. Система 
введена в эксплуатацию.

Также заключено два государственных контракта на ре-
монт других неисправных автомобилей, на которых закре-
плены указанные мобильные комплексы.

ПРОКУРАТУРА КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ СЛЕДИТ ЗА 
РАБОТОЙ ЖКХ

Свыше 35 фактов незаконного пре-
кращения подачи коммунальных услуг, 
а также предоставления услуг ненадле-
жащего качества пресечено в этом году 
прокуратурой Калужской области. Вос-
становлены права более 600 жителей 
региона на бесперебойное и качествен-
ное предоставление услуг в сфере ЖКХ.

К административной ответственности 
привлекли должностных лиц 38 ресур-
соснабжающих организаций по фактам 
нарушений допустимой продолжитель-
ности перерывов предоставления по-
требителям коммунальных услуг.

«Ежедневный мониторинг обеспе-
чения населения коммунальными ус-
лугами позволяет органам прокурату-
ры области оперативно реагировать 
на факты возникновения аварийных 
ситуаций на объектах жилищного 
фонда и коммунальной инфраструк-
туры, пресекать незаконные действия 
ресурсоснабжающих организаций по 
ограничению и прекращению поставки 
ресурсов потребителям», —  добавили 
в ведомстве.
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов и машин 
и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование сложного 
крупногабаритного, уникального 
оборудования, агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов и оборудования 
в условиях напряженной и плотной 
посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту и наладке 
механической, гидравлической 
и пневматической систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным транспортом 
(по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. 
Реклама.

Мы уже знакомили наших читателей с врачом эстетической 
медицины, пластическим хирургом медицинского центра 

«Центр реабилитации» Сергеем Николаевичем СТЕПАНКИ-
НЫМ —  кандидатом медицинских наук, имеющим более чем 
30-летний стаж по пластической хирургии и косметологии.

Что сегодня нам может предложить «Центр реабилитации» 
в области пластической хирургии:

 Подтяжку лба по цене ботокса
 Коррекцию слезной борозды;
 Микролипосакцию носогубных складок;
 Исправление «круглых глаз»;
 Лечение инфильтратов нижних век после блефаропла-

стики;
 Бесшовное восстановление овала лица
 Бесследное удаление второго подбородка;
 Мезоботокс шеи и декольте;
 Омоложение кожи шеи;
 Комплексную программу « плоский живот» для мужчин 

и женщин;
 Восстановление молодости кожи бедер;
 Лечение вросшего ногтя без травмирования зоны роста;
 Гарантию отсутствия капсулы после протезирования мо-

лочных желез;
 Бесследное удаление родинок;
 Плазменную шлифовку кожи;
 Комплексное лечение рубцов;
 Высокочастотное омоложение кожи;
 Ультразвуковую коррекцию фигуры.

Получить справки и записаться на приём к Сергею 
Николаевичу Степанкину можно по телефону 
Центра реабилитации: (48439) 4–3–2–1–0.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ 
ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ

ДОСТИЖЕНИЯ МЕДИЦИНЫ

РЕШАЙТЕСЬ СТАТЬ РЕШАЙТЕСЬ СТАТЬ 
КРАСИВЕЕ!КРАСИВЕЕ!

НОВОСТИ

«АРХИПЕЛАГ‑2023»: 
ОБНИНСК ВОШЕЛ 
В ТОП‑3 НАУКОГРАДОВ 
В ТРЕКЕ «ГОРОДА 
НАУКИ»

6 августа губернатор Калужской области Владислав Шапша 
вместе с региональной командой находился в Новосибирске. 
Команду уже отметили за высокую интенсивность работы на 
форуме.

Как сообщил глава региона, по итогам работы Обнинск 
вошел в топ-3 наукоградов в треке «Города науки». Кроме 
того, он отличился в треке «Креативная индустрия». Проект 
«Мы проектируем МИР» отмечен как один из лучших и полу-
чит поддержку АСИ и Центра креативных индустрий.

ООО «ЛАМИНАМ РУС» —  ЗАВОД ПО ПРОИЗВОДСТВУ 
КРУПНОФОРМАТНЫХ КЕРАМИЧЕСКИХ ПЛИТ.

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ. ВАКАНСИИ:

КОНТАКТ: +7 985 770 50 37 —  ЛЮДМИЛА, +7 926 291 85 13 —  НАТАЛИЯ.
АДРЕС: БОРОВСКИЙ РАЙОН, Д. ДОБРИНО, 10-Й ВОСТОЧНЫЙ ПРОЕЗД, ВЛАДЕНИЕ 1.

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

 кладовщик на производство
60 000 ₽ до налогов; график 5–2  водитель- комплектовщик на склад

55 000 ₽ до налогов; график 5–2

водитель погрузчика 53 000 ₽ до 
налогов; график сменный: 2 день, 

1 выходной, 2 ночь, 3 выходных
 электромеханик 80 000 ₽ до 

налогов; график сменный: 2 день, 
1 выходной, 2 ночь, 3 выходных

разнорабочий 50 000 ₽  
до налогов; график 5–2




